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RAINHA
Idoso e cansado, este Capiau

está mais triste ainda esta semana.
Além de um nostálgico Dia da In-
dependência — em que se mistu-
rou impotência sexual depois dos
60 anos e falta de diplomacia com
o presidente de Portugal, Marcelo
Rebelo de Souza —, ontem (8), fa-
leceu a Rainha Elizabeth II, a Rai-
nha-Mãe. Do outro lado do Atlân-
tico, no Reino Unido, foi-se a que
se dedicou ao bem comum e à éti-
ca. O Capiau sabe que todos ire-
mos, mas sempre há um fio de tris-
teza. Em Paz, Isabel Bowes-Lyon.

REPÚDIO — I
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), repudia a divul-
gação de notícia falsa (fake news)
sobre o fechamento da Unidade
de Pronto Atendimento (UPA)
Vila Sônia divulgada em redes so-
ciais, em grupos de aplicativos de
mensagens e por meio de faixas
colocadas em alguns pontos. A
SMS reforça que a UPA Vila Sô-
nia não será fechada e que o aten-
dimento na unidade acontece
normalmente, com equipe de pro-
fissionais de saúde completa.

REPÚDIO — II
A SMS reforça que a Prefei-

tura estuda a possibilidade de ofe-
recer a gestão da unidade a uma
Organização Social de Saúde
(OSS), com a intenção de melho-
rar os serviços prestados à popu-
lação na unidade de pronto aten-
dimento. Desta forma, não há pos-
sibilidade de fechamento da UPA
Vila Sônia e os usuários deste ser-
viço não serão prejudicados.

REPÚDIO — III
É importante lembrar que,

desde a semana passada, a UPA
Vila Sônia vem recebendo melhori-
as de alvenaria e pintura em sua
estrutura interna e externa. Estas
intervenções acontecem a pedido
do prefeito Luciano Almeida e do
secretário de Saúde, Filemon Sil-
vano, que visitaram e conversa-
ram com servidores e usuários da
unidade que indicaram a necessi-
dade dessas obras de melhoria.

RECURSOS
O candidato ao Senado Ed-

son Aparecido (MDB) defende
que São Paulo tenha maior parti-
cipação dos recursos que são dis-
tribuídos por Brasília aos esta-
dos. Dos R$ 716 bilhões em im-
postos que saem de São Paulo,
apenas R$ 47 bilhões voltam para
custeio e investimentos. O ex-se-
cretário municipal de Saúde da ca-
pital afirma que se aumentar 20%
do que São Paulo tem direito para
receber em um ano, o déficit habi-
tacional seria zerado na capital.

REVISÃO
Outra proposta de Edson é

para a revisão da tabela SUS, que
determina o valor que o governo
federal deve pagar por consultas,
exames ou cirurgias na saúde pú-

blica. “Uma consulta custa R$ 120,
mas Brasília manda só R$ 10 para
São Paulo. Se dependessem ape-
nas do que Brasília manda, mui-
tas Santas Casas teriam de sus-
pender o atendimento. O Gover-
no de São Paulo ajuda muito, mas
o governo federal tem de fazer
mais pelos pacientes das Santas
Casas”, defende Edson Aparecido.

MARKETING — I
Com o objetivo de pacificar e

unificar a interpretação acerca
dos limites do Marketing Jurídi-
co na atuação de advogados e es-
critórios de advocacia, assim
como propor aperfeiçoamentos e
a regulamentação das normas in-
ternas da entidade sobre o tema,
o Conselho Federal da OAB (CFO-
AB) instituiu o Comitê Regulador
do Marketing Jurídico (CMJ), que
passará a receber consultas sobre
casos concretos por meio de canal
de atendimento online (link).

MARKETING — II
Presidido pela secretária-geral

adjunta da OAB Nacional, Milena
Gama, e instituído pelo Provimen-
to n. 205/2021 (artigo 9º), que dis-
põe sobre a publicidade e a infor-
mação da advocacia, o Comitê tra-
balhará na uniformização de crité-
rios de atuação perante os Tribu-
nais de Ética e Disciplina e Comis-
sões de Fiscalizações das Seccionais,
e terá a função de acompanhar a
evolução da regulação específica
sobre marketing, publicidade e in-
formação na advocacia, uma vez que
o tema ainda gera muitas dúvidas.

CAMINHANDO...
Nesta sexta (9), o governador

Rodrigo Garcia (PSDB), candidato
à reeleição, faz caminhadas em Li-
meira, Araras, Leme e Rio Claro.
Não é possível, a este idoso e can-
sado Capiau, entender como os
horários são apertados. Precisa-
ria de um espaço maior, pois, an-
tes de ser candidato tucano, Ro-
drigo é o governador do Estado
de São Paulo, e há reivindicações.

CAMPANHAS — I
O Tribunal Regional Eleitoral

de São Paulo (TRE-SP) realiza au-
diência pública, nesta sexta-feira
(9), às 9h, com a participação de
entidades fiscalizadoras. O objeti-
vo é tratar da auditoria que será
realizada no dia da eleição (2/10),
no Centro Cultural São Paulo, de-
nominada Teste de Integridade.
Além disso, o tribunal apresentará
orientações sobre as outras audi-
torias do sistema eletrônico de vo-
tação, como o Teste Público de Se-
gurança (TPS) e o Teste de Auten-
ticidade dos Sistemas Eleitorais.

CAMPANHAS — II
Instituições como partidos po-

líticos, Forças Armadas, Ordem dos
Advogados do Brasil (OAB), Poder
Judiciário e Ministério Público po-
derão escolher 33 urnas eletrôni-
cas do Estado de São Paulo para
passar pelo procedimento. Em
2020, a auditoria era realizada em
cinco urnas, passando neste ano
para 33, em atendimento à Reso-
lução TSE 23.673/21.  O Teste de
Integridade tem o propósito de
comprovar que os votos digitados
na urna eletrônica são os mesmos
contabilizados na apuração. Aplau-
sos à Justiça Eleitoral do Brasil.

Piracicaba recebe novo ônibus escolar

O Governo do Estado de São
Paulo oficializou na manhã de on-
tem, 8, a entrega de um novo ôni-
bus para transporte de alunos da
Rede Municipal de Ensino de Pira-
cicaba. O termo de cessão de uso
foi assinado durante evento na Se-
cretaria de Estado da Educação.
Piracicaba foi representada duran-
te o ato pelo secretário municipal
de Educação, Bruno Roza. Além de
Piracicaba, outros 34 municípios
também receberam os novos veí-
culos, com um investimento de
mais de R$ 9 milhões da Educação
Estadual, comandada por Hubert
Alquéres. Segundo o secretário
Roza, o ônibus chega em boa hora.
“Como resultado da profícua par-
ceria entre Prefeitura e Estado, fo-
mos contemplados com mais um
ônibus adaptado, que será bem uti-
lizado por nossos alunos. Estou con-
victo que o trabalho conjunto resul-
tará ainda em grandes conquistas
para a cidade de Piracicaba”, res-
salta o chefe da Pasta. O novo veí-
culo comporta 44 passageiros e pos-
sui elevador para acessibilidade,
bem como todos os itens de segu-
rança, reforçando a frota da SME.

Veículo com 44 lugares foi cedido pelo Governo do Estado de São
Paulo para o transporte de alunos da Rede Municipal de Ensino

Thiago Marquezin/SME

Secretários da Educação municipal e estadual, Bruno Roza e Hubert Alquéres, respectivamente,
oficializam a entrega do ônibus escolar que aconteceu na manhã desta quinta-feira, 8

Piracicaba vem se firmando
como capital da região metropoli-
tana também nos esportes. Pela
primeira vez na cidade, o Clube de
Campo de Piracicaba CCP) vai se-
diar um campeonato de natação a
nível nacional. Trata-se da XXVII
Copa Brasil de Natação Master,
evento que acontece nas piscinas
do CCP entre os dias 10 e 11 de se-
tembro. Com organização conjun-
ta entre a  ABMN (Associação Bra-
sileira de Natação Master) e o staff
esportivo do Clube de Campo de
Piracicaba, o evento tem sido enca-
rado pela diretoria da modalidade
como uma conquista para Piraci-
caba e região e também para o CCP.
Afinal, pelo porte do torneio, cen-
tenas de atletas de renome polari-
zarão as atenções da mídia para o
parque aquático do CCP; atraindo
investimentos, movimentando a
economia e fomentando o turismo
local, que já é destaque nos princi-
pais rankings nacionais; além de

A tradicional Festa da Ba-
tata realizada pela AAEPE (As-
sociação Atlética Educando
pelo Esporte) chega à sua 10ª
edição este ano e promete mui-
tas novidades hoje e nos dias 9
e 10 de setembro. O evento

Festa da Batata começa
hoje, no Engenho Central

acontece no Engenho Central,
das 19h às 23h, nos dois pri-
meiros dias, e das 18h à 0h, no
sábado. A programação com-
pleta conta com atrações musi-
cais e um cardápio de dar água
na boca. A entrada é gratuita. A4

Piracicaba é sede de evento
nacional de Natação Master

projetar as marcas e empresas pa-
trocinadoras e apoiadoras do even-
to. Na manhã de terça (6), o Dire-
tor Adjunto de Natação do CCP,
Marcos Maistro, esteve acompa-
nhado do Conselheiro Luiz Anto-
nio Fagundes na Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras de  Piracicaba (SELAM), sendo
recebidos pelo secretário municipal
de esportes, Hermes Ferreira Bal-
bino; para apresentar a estrutura
da  XXVII Copa Brasil de Natação
Master. A expectativa, de acordo
com a organização, é que partici-
pem da Copa entre 800 a 1000
atletas, nas mais diversas cate-
gorias e estilos. As inscrições já
estão abertas, e podem ser feitas
por meio do site da ABMN
(abmn.org.br). Marcas e empresas
que porventura se interessem em
patrocinar e apoiar a realização do
evento podem entrar em contato
com o Departamento de Espor-
tes do CCP pelo (19) 3403.6700.

Divulgação

BARRAGEM NO
CORUMBATAÍ
Um estudo arqueológico da área esco-
lhida para implantação de barragem na
Bacia Hidrográfica do Rio Corumbataí,
entre Rio Claro e Ipeúna (SP), foi contra-
tado pela Agência das Bacias PCJ e deve
ser iniciado nos próximos dias. A Ordem
de Serviço (O.S.) será emitida pela Co-
ordenação de Projetos PCJ. O prazo de
conclusão é de cinco meses. A empre-
sa contratada, através de licitação, é a A
Lasca Consultoria e Assessoria em Ar-
queologia, de São Paulo (SP), por R$
32.904, provenientes da Cobrança PCJ
Federal (cobrança pelo uso da água em
rios de domínio da União). Na foto, a
equipe do PCJ dedicada ao assunto. A6

Após um hiato de 10 anos a
FIACOM – Feira Industrial Agro
Comercial de Rio das Pedras acon-
tece nessa semana com início no
feriado de 7 de setembro. Um dos
principais intuitos do evento é mo-
vimentar o comércio e as empre-
sas locais. Por conta disso, a pre-
feitura disponibilizou espaços Gra-
tuitos para as empresas e comer-
ciantes da cidade exporem seus
produtos e serviços. Além disso,
foi dada total prioridade para que
a praça de alimentação fosse feita
com os empresários locais, aju-
dando na renda de todos. Dois
outros eventos que acabam acon-

Iniciada a FIACOM
em Rio das Pedras

Gabrielli Cabral

LIVRO
Capara do livro
do piracicabano
Ademir Barbo-
sa Filho, cujo
autor será des-
taque na próxi-
ma Flip, no Rio
de Janeiro. A4

tecendo simultaneamente à feira
é o encontro de carros rebaixados
na quarta e no domingo durante
o dia e o desfile de cavaleiros que
acontece no domingo com início
próximo ao bairro Borsato e com
chegada final no Poliesportivo.

A programação de shows in-
clui: Dia 07  - Banda Luxus com
todos os ritmos; Dia 08 – Rasta-
pé com Forró Universitário Pé de
Serra; Dia 09 – Isaias Saad com
Gospel e louvor; Dia 10 – Felipe e
Falcão; Dia 11 – Samprazer. A Fei-
ra tem entrada gratuita e aconte-
ce no espaço Poliesportivo na
Rua Maria Polinato Froner SN.



A2
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 9 de setembro de 2022

Fernando Dall'Agnese

Entrou em vigor
em 25 de agosto
de 2022, a Lei

Complementar 196/
22, que modernizou
diversas regras do co-
operativismo de crédi-
to no Brasil, ao alte-
rar a Lei Complemen-
tar nº 130, de 17 de
abril de 2009. A Lei anterior já
havia sido uma conquista muito
importante, quando criou o Sis-
tema Nacional de Crédito Coope-
rativo (SNCC) e permitiu um ex-
pressivo crescimento do segmento.

Agora, a nova lei representa
mais um grande passo em nossa
jornada de evolução, pois aprimo-
ra a gestão e governança das coo-
perativas, fortalece os sistemas de
crédito cooperativo e melhora o
ambiente de negócios do coope-
rativismo de crédito, por meio de
instrumentos inovadores.

AVANÇOS - O avanço nas
regras de governança das coo-
perativas foi um dos principais
destaques, ao permitir mais au-
tonomia, independência e pro-
fissionalização da administra-
ção. A nova lei impede, por
exemplo, que o presidente de
conselho de administração, vice-
presidente, ou diretor executivo
exerça o mesmo cargo em enti-
dades similares (singulares, cen-
trais e confederações), inclusive
no Fundo Garantidor do Coope-
rativismo de Crédito (FGCOOP).
Também admite a contratação de
conselheiro de administração in-
dependente não associado.

Vale destacar que o Sicredi já
havia promovido ajustes na sua
governança antes mesmo da nova
lei, de modo que o exercício dos
cargos de Presidente do Conselho
de Administração e Diretor Execu-
tivo de Centrais e da Confederação
já não tem mais sobreposição.

A nova lei também prevê como
regra a gestão dual nas cooperati-
vas, por meio do conselho de ad-
ministração e da diretoria execu-

tiva. Admite ainda a fi-
gura do diretor não as-
sociado e faculta a cons-
tituição de conselho fis-
cal nas cooperativas ad-
ministradas por conse-
lho de administração e
diretoria executiva.

AVANÇOS SO-
CIAIS - Outro ponto
extremamente favorá-
vel da nova lei foi a de-

finição de que o Fundo de Assis-
tência Técnica, Educacional e So-
cial (FATES) agora pode ser utili-
zado em benefício de toda a comu-
nidade da área de atuação da coo-
perativa, mediante previsão no seu
estatuto. Anteriormente, os dire-
cionamentos de recursos gerados
pelo FATES eram restritos aos co-
laboradores, associados e familia-
res. Para este fundo, as cooperati-
vas reservam pelo menos 5% dos
resultados líquidos apurados no
exercício, além do resultado posi-
tivo das operações eventualmente
realizadas com não associados.

A alteração reforça e potenci-
aliza o trabalho que as cooperati-
vas estão fazendo nas comunida-
des e regiões onde atuam, destinan-
do recursos para apoiar iniciativas
promovidas por entidades privadas,
sem fins lucrativos e legalmente
constituídas, contribuindo para a
construção de uma sociedade
mais próspera. O critério é que
essas ações apoiadas sejam men-
suráveis em esforço, tempo e im-
pacto no desenvolvimento social.

Para se ter uma ideia do im-
pacto, somente em 2021, foram
investidos pelo Sicredi R$158,8
milhões em ações de benefício so-
cial por meio dos fundos das coo-
perativas, doações e lei de incenti-
vo. Desse valor, o Fundo Social,
que é uma iniciativa proativa do
Sicredi para beneficiar as comu-
nidades também a partir de des-
tinação de resultados, foi fonte
R$ 30,7 milhões investidos em
3.287 projetos sociais de interes-
se coletivo em educação, cultu-
ra, esporte, saúde, segurança,
meio ambiente e inclusão social.

Mobilização deMobilização deMobilização deMobilização deMobilização de
todo o segmentotodo o segmentotodo o segmentotodo o segmentotodo o segmento
de cooperativismode cooperativismode cooperativismode cooperativismode cooperativismo
no País foino País foino País foino País foino País foi
fundamental parafundamental parafundamental parafundamental parafundamental para
a conquista dosa conquista dosa conquista dosa conquista dosa conquista dos
novos avançosnovos avançosnovos avançosnovos avançosnovos avanços

AVANÇOS EM OPERA-
ÇÕES E NEGÓCIOS - Em ter-
mos de evolução nos negócios
das cooperativas, a Lei Comple-
mentar 196/22 prevê a possibili-
dade de contratação de opera-
ções de crédito compartilhadas
entre cooperativas de crédito do
mesmo sistema, permitindo uma
divisão dos riscos e recursos en-
tre essas entidades e, consequen-
temente, o atendimento a um
número maior de associados.

Possibilita também a ges-
tão de recursos oficiais ou de
fundos públicos ou privados
para a concessão de garantias
em operações de associados,
fortalecendo o papel das coo-
perativas de crédito como in-
tegrantes do Sistema Nacional
de Garantias de Crédito. Ou-
tra inovação importante é a
regra que torna impenhorável
o valor do capital social colo-
cado pelo cooperado na coope-
rativa de crédito (quota parte),
trazendo maior estabilidade ao
patrimônio das cooperativas.

AVANÇOS NA ORGANI-
ZAÇÃO SISTÊMICA - Já sob o
aspecto da organização sistêmica,
a nova lei permite que as coopera-
tivas centrais e as confederações
assumam a gestão temporária de
suas cooperativas e centrais filia-
das em situação de risco, desde
que autorizadas pelo Banco Cen-
tral, conforme regulamentação do
Conselho Monetário Nacional.

Todos esses avanços são im-
portantíssimos e aconteceram,
em boa parte, graças a uma gran-
de mobilização do segmento do
cooperativismo de crédito no
Brasil. Por meio desse movimen-
to, muitos aprimoramentos pu-

deram ser sugeridos e incorpo-
rados no texto final: realizamos
uma verdadeira construção con-
junta, cooperativa e exaustiva
entre os sistemas cooperativos,
cooperativas independentes e o
Fundo Garantidor do FGCOOP,
por meio da Organização das
Cooperativas Brasileiras (OCB),
em conjunto com diversos de-
partamentos do Banco Central
do Brasil, que chegaram a um
texto de consenso para a lei.

A OCB teve papel funda-
mental na negociação e na cria-
ção desse consenso no SNCC,
atuando na representação ins-
titucional do segmento frente ao
Poder Executivo e Legislativo. Já
os parlamentares da Frente Par-
lamentar do Cooperativismo
(FRENCOOP) realizaram um tra-
balho importantíssimo para que
a Lei fosse aprovada em apenas
dois anos, um prazo considera-
do curto para uma Lei Comple-
mentar, e por unanimidade na
Câmara e no Senado e sem ne-
nhum veto pelo Poder Executivo.

Hoje, o cooperativismo de
crédito no Brasil conta com mais
de 13,9 milhões de associados, de
acordo com o Anuário do Coope-
rativismo Brasileiro. A expectati-
va é que esta lei auxilie no cresci-
mento destes números e no au-
mento da participação econômi-
ca e social do cooperativismo de
crédito no Brasil, sempre em li-
nha com os direcionamentos e as
metas da Agenda BC#: inclusão,
competitividade, transparência,
educação e sustentabilidade.

Este é um esforço que valerá
a pena. Quem ganha é a socieda-
de brasileira e o cooperativismo
de crédito: uma forma de orga-
nização financeira que busca
unir o crescimento econômico e
a prosperidade social por meio
de um modelo que coloca as pes-
soas sempre em primeiro lugar.

———
Fernando Dall'Agnese,
presidente do Conselho
de Administração do
Sicredi (SicrediPar)

Nova Lei 196/22 moderniza cooperativismo de crédito

Mátria-minha
Relendo ViniciusRelendo ViniciusRelendo ViniciusRelendo ViniciusRelendo Vinicius
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nha, minha
mãe, me le-

ve. Me pegue no seu
colo, me ponha em seu
seio feito de liberda-
de, me nine em seu
berço esplendido e
fundo onde em sonho
me deitava sem receio
ao som do mar e à luz
do céu profundo. Saudade de
ser seu, só seu, ó minha mátria-
mãe gentil. Saudade de me co-
brir com seus lençóis verde-ama-
relos sem me sentir enojado, sem
me sentir enjoado a ponto de vo-
mitar - minha mãe, ó minha
mátria-mãe, vem me salvar.

Mostra-me que os teus fi-
lhos - teu povo heroico - ape-
nas andam distantes, apenas
andam perdidos, delirantes.
Fala-me que eles, um dia, en-
tão, buscando a tua mão na
dor, vão se reencontrar com a
paz e com o amor. Depois, can-
ta teus cantos de esperança,

Mátria-mãe Florão da
América - pois ouvir
teus cantos nunca foi
tão preciso e tanto. So-
pra em mim o som das
tuas matas, sussurra
em meus ouvidos os
teus ventos-florestas,
teus encantamentos na-
tivos, e promete: prome-
te carinhosamente que

vai se levantar do teu sono de pe-
dra-continente e me salvar.

Mátria gigante, impávida que
impassível, mater dolorosa e está-
tica, mátria-colosso adormecido
sempre em eterno despertar - des-
perta! Ó, mátria!  Desperta e vem
me salvar! Vem me salvar desta
pátria-patriarca violenta e burra.
Desta pátria-fera masculina, racis-
ta, fascista, assassina. Renego por
três vezes a essa pátria-bruta! Te
renego por dez vezes, por mil! Te
renego porque não a quero como
minha pátria, porque sei que não
é essa a pátria que me pariu.

Meu país é outro, bem ou-

tro, o meu país - eu sei. O meu
país é feminino e feito de terra
sob o Cruzeiro do Sul em luz. Meu
país é terra-mãe e já teve nome de
mulher e um dia se chamou Ter-
ra de Vera-Cruz. Não. Não é mi-
nha essa pátria-dura tão mesqui-
nha sempre a fazer o mal, essa
pátria-Medeia a matar e a engolir
as crias em cadeia nacional.

Quero de volta a mátria-mãe
de minhas ilusões, de meus delí-
rios de amor-eterno feito de sím-
bolos falsos, mas que ao menos
nos deleitavam em quimeras de
nação. Ai, vontade louca de vol-
tar a amar o meu país de novo!
Vontade monumental de poder
gritar "liberdade ainda que tar-
dia"!  Ah, minha mãe-país, mi-
nha mátria-mãe vem me salvar
antes que acabe o dia, vem me
fazer de novo achar que ainda é
possível aqui viver e ser feliz.

(Perdoe-me, Vinícius, mas
quero sim a minha mátria-
mãe gentil. Quero-a como ela
é em essência - sem lábaro es-
trelado, sem a indecência dos
canhões e das gentes farda-
das no poder aos borbotões.
Quero-a humana que real-
mente gentil, quero-a quente
feito ninho colorido, quero-a
linda de novo em céu de anil).

Ó, mátria-minha, minha
mãe, saudade! Saudade de
bater em peito honrado e sau-
dar-te com brado retumban-
te entre outras mátrias mil
dizendo: és minha mátria-
mãe, salve, salve! És meu
amor, o nosso amor, Brasil!

Ó, mátria-mãe que de lá-
grima e dor se fez.

Ó, Mátria-minha, minha
mãe, quando se dará o teu
talvez?

———
Alexandre Bragion,
cronista deste matu-
tino desde 2017.

Alê Bragion

José F. Höfling

Cinco de setembro
 de 2022, dia da
 Amazônia Bra-

sileira. Assim, como dia
dos Pais, dia das Mães,
dia da Independência
do Brasil, de Nossa Se-
nhora Aparecida, Des-
cobrimento do Brasil,
etc., dias que não podemos esque-
cer e que nos remetem à uma re-
flexão sobre o seu significado para
todos nós... assim tem sido.

Dia da Amazônia, o presente
maior que a natureza nos ofertou

como uma das maiores
biodiversidades flores-
tais e animais deste pla-
neta. Temos que nos per-
guntar: que Amazônia
queremos para o futu-
ro? Este é um ano eleito-
ral e cabe a nós (no mí-
nimo apoiando) decidir
se queremos continuar
com "a economia do lu-

cro e da destruição" dessa tama-
nha diversidade florestal e animal
que nos rodeia, trazendo lucro para
poucos em detrimento do prejuízo
para a Sociedade Brasileira e, por-
que não dizer, de todo o planeta...

Um dia para nãoUm dia para nãoUm dia para nãoUm dia para nãoUm dia para não
esquecer todosesquecer todosesquecer todosesquecer todosesquecer todos
os dias...os dias...os dias...os dias...os dias...

Dia da Amazônia, 5 de setembro

Tem sido uma alerta incan-
sável da ciência, de entidades de
proteção ambiental desse país e de
outros, demonstrar que é possível
e necessário a proteção da floresta
Amazônica e que as soluções de
reconstrução já existem para a ma-
nutenção dessa biodiversidade
que nos protege e nos fornece as
condições de vida que precisa-
mos. Queremos propostas e ações
de nossos futuros políticos, que
nos ajudem a construir e recons-
truir a Amazônia que precisa-
mos, valorizando a ciência e
mantendo a floresta "em pé", as-
sim como também de seus povos.

Por quê? Proteger a Amazô-
nia é fundamental para o equilí-
brio climático mundial e de nosso
País, assim como para as popula-
ções que habitam essa região, não
esquecendo que é vital para a
manutenção do ciclo da água...
Sem floresta não há água, não
tem comida e consequentemente

não tem futuro! A maior flores-
ta do mundo está sofrendo com
todo o tipo de crime ambiental.
Se não agirmos agora e com ra-
pidez, poderá ser tarde demais...

Amar a Amazônia é amar a
vida, e a vida não se deixa para
depois... Que futuros governan-
tes nos dão a impressão que pac-
tuam com esses princípios tão
fundamentais para a sociedade
brasileira? Ano de eleições, ano
de reflexão no futuro...Dia da
Amazônia é todo dia! Como bió-
logo e amante da natureza que
nos rodeia, clamo por uma mai-
or consciência de nossa biodiver-
sidade e daquilo que queremos
deixar para os nossos descen-
dentes, filhos e netos... quem
ama a permanência da vida e dos
seres humanos, neste planeta,
ama a nossa biodiversidade, um
presente dos céus! Lutemos pela
conservação da Amazônia e pela
preservação do meio ambiente em
nosso país e em todo o planeta!

———
José F. Höfling, biólogo
e professor universitário
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"...200 anos depois..."
Rui Cassavia Filho

Os "coronéis" continuam
rondando nossos "territó-
rios", fazendo riquezas

com nosso trabalho exposto ao sol,
à chuva, à fome, e ao desabrigo.

As evidências são claras: "à
olhos nus", hoje, o Parque do
Engenho Central; palpáveis,
hoje, o bairro "Monte Alegre";
"à vista", hoje, o bairro Santa
Olímpia e Santana; e . etc.

O Engenho Central, movido
à força da escravidão, de negros
e negras, de máquinas à vapor,
da exploração da força do rio
Piracicaba com o "Véu da Noi-
va" à mostra, deixou marcas ex-
traordinárias naquela e nessa
sociedade, impulsionando à in-
dustrialização magnifica da tec-
nologia metal metalúrgica.

O "Monte Alegre", impulsio-
nado por essa economia extraor-
dinária produzida pela exploração
agrícola da cana de açúcar, trou-
xe um "Engenho Novo" não escra-
vista, mas essencialmente capita-
lista, agregando novos conceitos
de exploração da mão de obra im-
portada por um modelo europeu
de industrialização onde "urbani-
zava" seus funcionários em" vilas"
abastadas pelas glórias edificadas
em "capelas", "clubes" e "desfiles de
suas mulheres e homens" abasta-
dos em suas "carruagens de fogo".

A economia crescia, e o
"ouro negro" surgia da mesma
produção agrícola, e os coronéis
e barões da "terrinha" se mani-
festavam em poupudas residên-
cias espalhadas pela "vila", tra-
zendo modelos de educação eu-
ropeia embebecida por uma cul-
tura 'branca", de raízes contra-
ditórias, mas de necessária mão
de obra de força e coragem ca-
paz de erguer um país, uma na-
ção, uma nova economia em ter-
ras muito produtivas e extensas,
onde a importação desta mão de
obra se beneficiava pelo baixo cus-
to econômico, mas explorava a
cultura, o conhecimento e a força
do trabalho graciosamente.

Assim, os trentinos e tirolêses
acampados em terras brasileiras e
piracicabas se "fincaram" por aqui,
trazendo uma civilização de mulhe-
res e homens de olhos azuis e pele
clara com muita religiosidade ca-
tólica e de "comunas" de famílias
inteiras com esperança de vida.

Hoje, os trentinos e tiroleses
e tantos outros como alemães,
italianos, turcos etc., movidos
pela cana de açúcar, que destro-
nou o "ouro negro", exportando
para outras fronteiras brasilei-
ras, continuam aqui debaixo dos
"açoites" dos coronéis e barões
dessa economia agrícola-indus-
trial, de exploração maciça de
uma mão de obra, não tecnoló-
gica e de baixa escolaridade, po-
rém de baixo custo de capital.

A industrialização evoluiu,

cristalizou uma forte economia
local, regional e até internacio-
nal, de máquinas e equipamen-
tos mecânicos de bens de capital
, como usinas de cana de açúcar
completas, onde a mão de obra d
e baixa produção, como a nor-
destina, se acabou pelo desenvol-
vimento espetacular do sudeste.

As mulheres, as travestidas
de donas de casa, que não podi-
am trabalhar sem autorização do
marido ( o homem ) e nem votar,
venceram, hoje, "á vista" dos ba-
rões e coronéis , permeando tra-
balhos de chefia e rodeando, hoje,
os mesmos cargos de coronéis
barões que não souberam dizer
não aos seus filhos e filhas.

A propriedade, aquela exclu-
siva, hoje, "à vista" da nova consti-
tuição, tem sua função social, bem
como a cidade, de sorte a "comu-
na" que se faz com a presença do
povo, pode ter voz e ser ouvidos por
aqueles que democraticamente têm
a função de cuidar deste mesmo
povo, dessa mesma "comuna".

Então, a sociedade movida
por novas tecnologias, aceita de-
mocraticamente, incluir mais
uma classe social além dos coro-
néis e barões, hoje temos os mili-
cianos, que açoitam à força no
pelourinho do nosso quintal, tra-
tando os excluídos como seus es-
cravos, e, mesmo assim aclama-
dos elegendo um "cacique" que
destrói uma cultura , uma eco-
nomia e um pais em "canetadas"
"abrindo a porteira" a qualquer
forasteiro interessado em man-
ter este "negócio" político.

Aqui, nesta terrinha, os co-
ronéis, barões e milicianos estão
presentes e aclamam em não per-
mitir a participação popular nas
ações e programas administrati-
vos e , também, legislativos,
como se donos fossem, ou talvez,
com o aprendizado promovido
pelo "presidente desbocado"
marginaliza o povo como até en-
tão fizeram com os "donos" da ter-
ra brasileira, os povos indígenas.

"...200 anos depois..." a de-
pendência política, não de Por-
tugal, ainda persiste entre nós,
então conclamamos a "Indepen-
dência ou Morte" em um único
"grito" de espada em punho, em
uma luta de conquista do nosso
território e do povo, do Brasil.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária
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Paiva Netto

Sempre me apare-
cem no caminho
pessoas eterna-

mente insatisfeitas con-
sigo mesmas, a se quei-
xar de solidão, como
se residissem num
mundo sem vivalma.

Ora, certa manhã,
em 21 de setembro de 1996, na
inspiradora cidade do Rio de Ja-
neiro, decidi dirigir-lhes uma
mensagem, com esta dedicató-
ria: "Poema para os que vivem
eternamente a se queixar e que,
por isso, se esquecem de viver".

I
Solidão
Solidão./Quem disse que/so-

lidão... /é você estar/sozinho?!... /
Quem o disse/não sabe, mesmo...
/Não sabe o que é/solidão... /Soli-
dão é dizer xis... /e ser entendido
ípsilon. /Solidão... /é andar acom-
panhado, /mas não encontrar/
ninguém que o encontre... /Soli-
dão é ter que rir, /com a Alma san-
grando. /Solidão... é amar/sem que
o ser amado/perceba o seu amor.
/Solidão é refletir/o grito surdo da
Alma, /que não tem som para os
ouvidos, /e que precisa ser/escu-
tado por um coração.

II
Parada obrigatória
Ei!... /Que é que está haven-

do?! /Ah! /É você, egoísmo! /Fora!
/Fora! /Foi-se! /Oh! /Agora, sim,
posso raciocinar! /E, concluir/com
acerto: /Talvez, tudo isto aqui, /
que andei poetando, /seja apenas

o falar/do egoísmo dis-
farçado, /cinicamente, /
em falsa dor... /Apenas
a dor, /do egoísmo, po-
rém... /Porque não se
pode/sentir-se solitá-
rio/debaixo de um sol
deste, /de Copacabana,
/com tão belas mulhe-
res, /e crianças, /e vo-
vôs e vovós. /Muito me-

nos, /sentir-se/solitário/com tan-
ta/coisa por fazer... /Gente com
fome, /sem teto, /sem roupa, /sem
trabalho, /sem estudo, /sem edu-
cação, /sem cultura/e longe da Es-

piritualidade... /Que solidão,
nada! /Cale a boca, /egoísmo! /
Fora! /Vá procurar sua turma!!...
/Tenho mais o que fazer.

Para concluir, este pequeno
comentário: o mundo está divi-
dido entre os que apenas se quei-
xam e os que, realmente, procu-
ram fazer alguma coisa.

As multidões estão à espe-
ra de socorro.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Solidão?!
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MILHÕES NAS RUAS
Impossível não se impres-

sionar com o número de brasi-
leiros nas ruas neste 7 de se-
tembro. Também merece refle-
xão o fato de um Presidente da
República, tão combatido e cri-
ticado, conseguir arregimentar
tamanho suporte popular. Ad-
versários de Jair Bolsonaro
definem o acontecido como an-
tidemocrático, enquanto os
bolsonaristas alegam apoio ao
candidato a reeleição. Enquan-
to contrários falavam em pro-
curar o STF, insistindo em ato
político, o Palácio do Planalto

avaliava como normal, justifi-
cando até que, mais uma vez, o
povo mostrava que as pesquisas
presidenciais não refletem a re-
alidade. A verdade é que a polê-
mica não tem trégua e só resta
aguardar pelo dia 2 de outubro.

PONTO FINAL
O Centrão trabalha para

aumentar o seu poder em 2023.
O desejo é continuar mandando
no Congresso Nacional, seja
quem for o próximo Presidente
da República. Para tanto, lança
para a eleição de outubro 1.521
candidatos, contra 574 em 2018.

Edinaldo Cardoso

É perceptível que a igreja está
cheio de pessoas competen-
 tes para qualquer cargo, em

qualquer esfera. Nunca se viu
tantos cristãos na área política.
É claro que, existem os picaretas
como sempre existiu, e vai conti-
nuar a existir em qualquer lugar
na sociedade, até mesmo nos mi-
nistérios grandes e pequenos,
mas, no meio político, a história
da igreja estava se apagando.

Não dá pra falar de todos,
mas, nos dias do Antigo Testa-
mento, surgiu no meio do povo,
um filho de Israel, para salvar o
Egito da fome. E mesmo com toda
a tentação para pecar contra
Deus, ele se manteve fiel ao seu
propósito e a Deus. José - Um po-
lítico a serviço da causa de Deus.

Cerca de 400 anos depois,
Deus levanta outro político, mol-
dado na realeza egípcia, enten-
dedor dos bastidores políticos do
palácio, que para complementar
sua capacidade, foi levado, pelas
circunstâncias ao deserto, para
aprender a viver lá. Não sabia
que isso fazia parte do plano po-
lítico de Deus. Então, assim,
Moisés foi preparado para liber-
tar o povo de Israel do Egito.
Façanha aparentemente sem cré-
dito, mas Deus precisava de al-
guém que falasse por Ele. Não que
Ele não pudesse fazer isso sozinho,
mas Ele sempre quis usar alguém
para atingir seus propósitos.

Então, usou Moisés - Um polí-
tico à serviço da causa de Deus.

Nos dias de Neemias não foi
diferente. Deus precisava de al-
guém com coragem para reerguer
os muros de Jerusalém. Quem se-
ria o corajoso e com todas as habi-
lidades possíveis? Neemias! Ele era
só um copeiro, mas que tinha aces-
so fácil com quem era a autorida-
de necessária. A Bíblia não diz,
mas caro leitor, você acha que Ne-
emias chegou no rei, do nada, para
pedir tão grande ajuda? Não pas-
sa por sua cabeça que é possível
que Neemias já mantinha uma
aproximação com o rei, sem nem
saber o por quê? Que provavelmen-
te ali, Deus já estava preparando
ele para uma grande missão?

Deus sabia que Neemias era
competente e um grande líder.
Mas ele precisava ter acesso ao
palácio. Apesar de já trabalhar lá,
nem todos tinham facilidade
para falar com o rei. Mas Deus
providenciou isso, então tocou no
coração de Neemias para fazer
essa aproximação com ele, para no
momento certo usar desse recur-
so. Então o rei Artaxerxes - Um
político à serviço da causa de Deus.

Nos dias de Jesus também
não foi diferente. No dia da cruci-
ficação, quando Jesus já estava na
cruz. Jesus fica seis horas cum-
prindo seu papel para salvar toda
a humanidade, Aleluia! Mas, en-
quanto isso, pensavam os discípu-
los: "O que fazer com o corpo de
Jesus?" Será que todos estavam
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Um político a serviço da causa de Deus

céticos, crendo apenas que Jesus,
em determinado momento desce-
ria da cruz? As 15h quando Jesus
expirou, eles tinham apenas 3 ho-
ras para tirarem o corpo da cruz e
por num sepulcro, pois as 18h ini-
ciava-se o sábado, e eles não podi-
am tocar num morto. Pra isso,
ainda precisavam de autorização
para retirar o corpo. Tudo isso em
menos de 3 horas. Sem carro, sem
Uber. Sem recurso? Não! Deus en-
viou um anjo para resolver a cau-
sa? Não! Existia um político sim-
patizante da causa de Cristo.

Imagine a correria: Lembrar
que tinham um contato político,
correr até José de Arimateia, con-
seguir a autorização, voltar cor-
rendo, apresentar para quem libe-
raria o corpo, fazer o procedimen-
to para retirar o corpo da cruz,
lavar, enrolar no lençol, preparar
o corpo para o trajeto, chegar ao
local do sepulcro, ter a liberação,
colocar o corpo no local... Tudo
isso em menos de três horas.

Agora imagine: Se não hou-
vesse alguém que autorizasse a li-
beração do corpo? Jesus ficaria o
restante do dia, a noite toda, até as
18h do dia seguinte para depois ser
retirado da cruz. Arimateia - Um
político à serviço da causa de Deus.

Não vamos falar de cristãos
da Idade Média que foram im-
portantes para lutar contra o
sistema e hoje termos a liberda-
de para pregar o evangelho.

Nesses últimos três anos,
Deus tem levantado muitas pes-
soas, cristãs, que tem se despon-
tado como verdadeiros represen-
tantes do nosso povo. Cristãos que
têm sido exemplos. Que não têm
vergonha de defender a causa de
Cristo. As famosas palavras:
"Deus", "Pátria" e "Família" re-
presentam tudo o que nós, como
cristãos, sempre defendemos.
Mas isso nunca foi tão presente
no meio político. Graças a homens
e mulheres que Deus tem levan-
tado para defender essa causa.
Você não espera que Ele desça do
céu para te defender das astúcias
do diabo! Ele quer que apoiemos
pessoas que Ele mesmo capacitou
e vocacionou para tal missão.

Assim como você precisa de
oração para cumprir o chamado
de Deus em seu ministério, preci-
samos orar por estes também.
Mas, para que eles nos represen-
tem é preciso votar neles. É preci-
so a união de todos. Sem divisão.
Sem ganância por poder. Não vo-
tar em crente. Porque o diabo tam-
bém é. Mas, votar em quem tem os
mesmos princípios que nós. Não
podemos nos omitir. Boa eleição.

———
Edinaldo Cardoso, pro-
fessor, doutor, presiden-
te do Grupo Escol

José Renato Nalini

Para o Brasil, o
mês de agosto de
2022 foi um pe-

ríodo aziago. De mau
agouro, agourento, que
traz infortúnio e desgra-
ça. Azar nosso. Por que
isso? Porque no dia 22
de agosto de 22, a Ama-
zônia registrava mais queimadas
do que o fatídico "dia do fogo".

Foram 3.358 focos de incên-
dio detectado pelo programa
Queimadas do Inpe - Instituto
Nacional de Pesquisas Especiais.
Superou o "dia do fogo", orques-
trada e desafinada programação
de incendiários que combina-
ram, para o mesmo período, ate-
ar fogo em pastos e áreas em
processo de desmatamento. A pro-
liferação de focos impediria qual-
quer possibilidade de apagá-los.

Este amado Brasil entregue às
feras - grileiros, dendroclastas,
exploradores de minérios em áre-
as demarcadas - deixou de ser o
Paraíso tropical, a promissora es-
perança de ser o exemplo ecológi-
co para a humanidade. Conver-
teu-se num inferno ecológico,
onde quem descobre a armação
para o "incendiou geral", é amea-
çado de morte e tem de fugir. Caso
do jornalista Adécio Piran, do site
paraense "Folha do Progresso".

Orgulhosos de serem os ex-
terminadores do futuro, aqueles
que se vangloriam de transformar
a hileia amazônica uma região de-
vastada no país que se converteu
em "Pária Ambiental", fingem ig-
norar que a floresta em pé seria a
salvação desta Pátria mal amada.

O mundo civilizado acordou
para o aquecimento global, que
provoca mudanças climáticas
devastadoras. Ele é causado pela

excessiva emissão dos
gases causadores do
efeito-estufa. E as flo-
restas absorvem gás-
carbônico, auxiliando
a preservação da vida
no planeta. Por isso o
interesse mundial pe-
los movimentos de
descarbonização, a
busca de matrizes

energéticas "verdes", a restau-
ração das áreas desmatadas.

O Brasil poderia ganhar boa
parte dos trilhões de dólares dis-
poníveis para a compra e venda
de créditos de carbono. Fosse
uma pátria inteligente e séria, a
recuperação das áreas calcinadas
seria um projeto nacional, leva-
do a cabo pela população inteira,
com apoio do governo, que é ser-
vo da cidadania. Infelizmente,
não. O equipamento estatal, sus-
tentado pelo povo pobre e famin-
to, anistia os destruidores do
amanhã, estimula a cultura de
terra arrasada e tudo sob incrí-
vel passividade das pessoas de
bem. Agosto aziago. Azar do Bra-
sil e das futuras gerações.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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Agosto aziago
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Todo meu apoio aos enfermeiros, na luta pelo piso!
Professora Bebel

Quem conhece a
 minha história
e acompanha

minha atuação sabe
que durante a fase
mais aguda da pande-
mia coloquei a defesa
da vida em primeiro
lugar. Por isso sei o va-
lor e a dedicação do trabalho es-
sencial e incansável dos traba-
lhadores da saúde e a importân-
cia do Sistema Único de Saúde
(SUS). Sem a existência do SUS e
o trabalho de enfermeiros e en-
fermeiras, médicos e auxiliares, a
tragédia teria sido ainda maior.

Quem me conhece também
sabe que estou sempre do lado do
trabalhador e da trabalhadora, e
não seria diferente agora com os
enfermeiros e enfermeiras que lu-
tam para assegurar o cumpri-
mento da Lei do Piso Salarial dos
Enfermeiros (Lei Federal 14.434/
2022). O nosso mandato popular
na Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo apoia o movi-
mento desta importante catego-

ria de trabalhadores
que, através do Fórum
Estadual da Enferma-
gem, promoverá um
grande ato nesta sex-
ta-feira (9 de setem-
bro), às 10h30, em São
Paulo, contra a sus-
pensão do piso salarial
da enfermagem, em
frente ao Coren - Con-

selho Regional de Enfermagem.
A lei do piso da enfermagem,

proposta pelo senador Fabiano
Contarato (PT-ES) e que teve
como relator do grupo de traba-
lho criado pela Câmara Federal
para analisar os impactos finan-
ceiro e orçamentário da propos-
ta do relator, deputado Alexan-
dre Padilha (PT), ex-ministro da
Saúde no governo da presidenta
Dilma Rousseff, ambos parlamen-
tares do Partido dos Trabalhado-
res, estabelece piso salarial dos en-
fermeiros em R$ 4.750,00; o de
técnicos de enfermagem em R$
3.325,00; e o de auxiliares e de
parteiras em R$ 2.375,00. O piso
é o mínimo que os enfermeiros e
enfermeiras precisam receber.

Temos que valorizar esses pro-
fissionais, fundamentais no
atendimento que a população
recebe em todos os setores da
saúde, públicos e privados.

No entanto,  no último do-
mingo (4 de setembro), em deci-
são monocrática, o ministro Luís
Roberto Barroso, do Supremo
Tribunal Federal (STF), suspen-
deu por 60 dias a implementa-
ção desta Lei do Piso, a pedido
da Confederação Nacional de
Saúde, Hospitais e Estabeleci-
mentos de Serviços (CNSaúde).

Como cidadã e parlamentar,
tenho o máximo respeito pelo Su-
premo Tribunal Federal em sua
função constitucional de fazer
cumprir a Constituição Federal.
No meu entender, porém, não é
papel do ministro do STF dizer se
está no orçamento ou não o paga-

mento do novo piso da enferma-
gem no país. Por isso, há a neces-
sidade de uma grande mobiliza-
ção para que esta posição seja re-
vista. É revoltante o congelamen-
to do salário dos enfermeiros de-
pois de tudo que eles fizeram para
ajudar no combate do coronaví-
rus. É preciso acabar com essa sus-
pensão do piso salarial da enfer-
magem. É necessário ouvir a mai-
oria. Temos que ouvir quem tra-
balha na área da saúde, porque
eles sabem da dificuldade que en-
contram no dia a dia. Como depu-
tada estadual e cidadã comprome-
tida com a luta por saúde pública
de qualidade para todas e todos,
vou trabalhar para que a lei do piso
da enfermagem seja cumprida.

Nessa luta, somente com
união de todos poderemos rever-
ter essa decisão do ministro Bar-
roso para termos de volta a ga-
rantia do piso, que é um direito de
todos trabalhadores da enferma-
gem, conquistado com muita luta.

Contem comigo, sempre!
———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

Sergio O. Moraes

Parabéns aos vere-
adores e verea-
doras da nossa

Câmara Municipal, que
em sua 38ª. Reunião
Ordinária (01/09) vo-
taram a favor da reti-
rada do Projeto de Re-
solução (P.R.) 08/22.
Parabéns à Presidên-
cia da Câmara, que foi sensível
aos apelos de representantes da
comunidade, à fala de um dos
vereadores e apresentou o pedi-
do de retirada e arquivamento
do projeto, conduzindo a reunião
com segurança e tranquilidade!

Leitor e leitora, não deixem
de assistir ao vídeo da 38ª. Ses-
são e - ao menos das duas anteri-
ores (na íntegra) -, leia o P.R. no
mesmo "site" da Câmara e obser-
ve que além do cerceamento à co-
munidade, havia uma alteração
no parágrafo V do artigo 108, que
instituía "reunião reservada",
acrescentava um privilégio ao
vereador(a) que cometeu excesso
(digamos assim). Mas os votos a
favor da comunidade não se dei-
xaram seduzir pela benesse.

Observemos a qualidade das
falas: elas se atêm aos argumen-
tos ou visam atingir os argumen-
tadores para tentar desqualificar
os argumentos? Os ataques aos ar-
gumentadores surgem do calor do
momento (nem assim justificável)
ou é preparado de véspera para as
apresentações? A agressão abre a
fala? Leitor, leitora, assista com
atenção, é necessário observar
onde estava a tranquilidade, a hu-
mildade. Não conseguiria expres-
sar às vereadoras e vereadores o

Vereadores e vereadoras,
parabéns! Falta pouco!

Parabéns àParabéns àParabéns àParabéns àParabéns à
Presidência daPresidência daPresidência daPresidência daPresidência da
Câmara, que foiCâmara, que foiCâmara, que foiCâmara, que foiCâmara, que foi
sensível aossensível aossensível aossensível aossensível aos
apelos deapelos deapelos deapelos deapelos de
representantesrepresentantesrepresentantesrepresentantesrepresentantes
da comunidadeda comunidadeda comunidadeda comunidadeda comunidade

apreço pela decisão que
tomaram epela manei-
ra como o fizeram,
aprendi muito e tam-
bém por isso agradeço!

Mas, para romper
de vez com o "Silêncio
dos Inocentes" (título de
um artigo em que apon-
tamos nossa preocupa-
ção com o cerceamento
e a mudança no horá-

rio), falta o apoio à aprovação do
P.R. 13/2022, que propõe o retorno
da Tribuna Popular ao horário no
início da sessão camarária. As se-
nhoras vereadoras e os senho-
res vereadores quase "chegaram
lá" ao votarem pela retirada do
P.R. 08/22. Agora falta pouco!

As vereadoras e vereadores
devem estar entre os que mais
conhecem os bairros, suas difi-
culdades todas e o transporte
público entre elas. Não desco-
nhecem o limite de horário para
o funcionamento pleno, o pos-
sível isolamento e precarieda-
de de muitos pontos de ônibus.
Então, nos coloquemos no lu-
gar da população mais humil-
de, façamos um exercício.

Imaginemos um bairro dis-
tante da Câmara Municipal (não
precisa ser o mais distante), a
mãe de um filho autista (como já
ouvimos nessa Casa de Leis) pre-
cisa pegar o transporte público
(pode ser um direto, que não
quebre no caminho, noite sem
chuva, temperatura amena) para
ocupar a Tribuna Popular a par-
tir das 21 horas e 30 minutos
(naquele dia não será cancelada)
e aí falar por 10 minutos (situa-
ção tranquila, máximo dois ora-
dores) e será a primeira ou a

única a ocupá-la. Ufa! Deu "sor-
te"! Terminou a fala e que horas
são? E o ônibus? Hora de fazer
todo o trajeto de volta? Tomara
que tudo corra bem, afinal o filho
a espera e a vida precisa seguir.

Sim, leitores e leitoras - que
talvez desconheçam os tempos na
Tribuna: 7 minutos por pessoa,
para três inscritos e no máximo
10 minutos por pessoa, um ou dois
inscritos. Então toda essa dificul-
dade, talvez horas, para ocupar a
Tribuna por, no máximo, 10 mi-
nutos, a partir das 21horas e 30
minutos (supondo que não seja
cancelada minutos antes de ocor-
rer). Isso é impor um sofrimento
principalmente aos mais humil-
des, que até pela vocação das se-
nhoras e senhores vereadores e
vereadoras, é preciso corrigir,
voltemos ao horário original!

Estou seguro que da mes-
ma forma que foram sensíveis
aos apelos da comunidade
pelo arquivamento do P.R. 08/
2022, também o serão pela
aprovação do P.R. 13/2022.
Estou seguro que continuarão
pensando e votando pelos mais
humildes da nossa terra.

Muito obrigado!
———
Sergio Oliveira Mora-
es, professor aposen-
tado Esalq/USP

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Ana Paula
Cipriano Oliveira

Toda empresa pos-
sui objetivos es-
tratégicos com o

intuito de mostrar que
a organização conquis-
tou a visão de um fu-
turo desejado. No en-
tanto, para que isso
aconteça é preciso que a empresa
desenvolva suas competências or-
ganizacionais. Tal ferramenta aju-
da na tomada de decisão, como: a
criação de planos de carreira, a
oferta de promoções para profissi-
onais, e assim, por diante. E é a
partir desse mapeamento de com-
petências que é possível reconhe-
cer as habilidades necessárias para
cada cargo, tomar decisões melho-
res e ser mais competitivo. Esse
mapeamento é muito importante
para uma área de Recursos Hu-
manos, pois assim, permite que o
gerente adote práticas para desen-
volver os colaboradores para aque-
las competências, já que, todo bom
gerente de RH sabe que o capital
humano é um dos principais dife-
renciais competitivos de um negó-
cio. Tal mapeamento consiste em:
pesquisa documental e objetiva,
observação para que as equipes de
trabalho "sintam" de certa manei-
ra o clima da organização; análise
de dados; apuração dos resulta-
dos; desenvolvimento de políticas
de remuneração; relacionar os per-
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mapeamento demapeamento demapeamento demapeamento demapeamento de
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responsabilidade!?responsabilidade!?responsabilidade!?responsabilidade!?responsabilidade!?

fis e valores da empresa;
descrição das competên-
cias necessárias, ou seja,
construir o mapeamen-
to e refletir sobre o que
fazer se estiver correto
ou incorreto, no caso
da segunda alternativa
será necessário contra-
tar o conhecimento téc-
nico de um especialista.

O mapeamento de compe-
tências é uma prática fundamen-
tal para identificar as competên-
cias necessárias para cada cargo
dentro de uma empresa/organi-
zação, com a finalidade dos co-
laboradores que ocupam esses
cargos possam desenvolver ou
aprimorar essas competências
para ajudar a empresa a alcan-
çar seus objetivos estratégicos.

Desta forma, para avaliar as
competências técnicas e compor-
tamentais de cada colaborador(es)
em uma organização é preciso le-
var em conta 3 fatores, são eles:
conhecimento, habilidades e atitu-
des. Esse modelo de avaliação per-
mite melhorar a performance dos
profissionais, atribuindo a eles
novas capacidades ou melhoran-
do as já existentes, além de corri-
ge os desvios para desenvolvimen-
to de novos conhecimentos.

Em suma, o ambiente organi-
zacional no atual cenário de com-
petitividade é dinâmico e pode que-
brar paradigmas, pois, faz-se ne-
cessário gerir de forma eficiente e

positiva os recursos materiais, fi-
nanceiros, e, principalmente huma-
nos de uma empresa, com confi-
ança, respeito, criatividade, inova-
ção, para se promover a satisfa-
ção, elevar desempenhos e dimi-
nuir conflitos entre membros de
uma equipe, no caso, de um con-
domínio seriam os colaboradores,
e a mais indicada para tal é o(a)
síndico(a) que precisa ser respon-
sável, ter conhecimento da fun-
ção, entender o máximo que pu-
der de legislação, além de ter que
adotar medidas para organizar as
principais áreas de conflito na
gestão do condomínio: finanças,
funcionários e comunicação
(como em qualquer empresa o
condomínio possui várias obriga-
ções legais ou deveria, né!?).

———
Ana Paula Cipriano Oli-
veira, socióloga, filóso-
fa, especialista em Ad-
ministração Hoteleira
& Tecnologia Aplicada
em Sala de Aula. Mes-
tre em Turismo e Hote-
laria (com ênfase em
patrimônio cultural)

VIda Em Condomínio
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Obra do piracicabano Ademir
Barbosa Júnior será destaque
Roda de conversa e autógrafos celebram 25 anos da publicação
do primeiro livro solo do autor; 15 horas de 26 de novembro
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Festa da Batata começa
hoje, no Engenho Central

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 9 de setembro de 2022A4

A tradicional Festa da Bata-
ta realizada pela AAEPE (Associ-
ação Atlética Educando pelo Es-
porte) chega à sua 10ª edição este
ano e promete muitas novidades
hoje e nos dias 9 e 10 de setem-
bro. O evento acontece no Enge-
nho Central, das 19h às 23h, nos
dois primeiros dias, e das 18h à
0h, no sábado. A programação
completa conta com atrações mu-
sicais e um cardápio de dar água
na boca. A entrada é gratuita.

Segundo o presidente da AA-
EPE, Claudio Grandino, a festa
une comida boa e solidariedade.
“É uma tradição no Educando.
Esse evento é um complemento fi-
nanceiro para a entidade, pois
toda a receita é revertida para
nossos projetos sociais, de músi-
ca e incentivo ao esporte. Será um
momento especial de diversão
com a família e degustação dos
nossos produtos”, ressaltou.

Com preço acessível, na fai-
xa de R$ 15 por prato, o cardá-
pio trará as mais deliciosas re-
ceitas feitas com batata, entre
elas a recheada, frita e aperitivo.
Para quem prefere, também ha-
verá espetos bovino e de frango,
além de lanche de pernil e pas-
téis. “Tudo será preparado com
muito carinho por cerca de 300
voluntários para receber os visi-
tantes”, acrescentou Grandino.
Opções de doces diversos, chur-
ros e açaí serão servidos como
sobremesa. Para acompanhar, as

bebidas serão refrigerante, cer-
veja, chopp, suco, drinks e água.

Hoje, 8/09, Aninha Barros
e Juca Ferreira animam o even-
to. Amanhã, sexta-feira, 09/09,
está confirmada a dupla serta-
neja Claudemir e Moisés. A festa
continua no sábado, 10/09, com
apresentação de ritmos ecléticos
da Banda do Educando, da qual
participam 50 crianças e adoles-
centes. O encerramento será fei-
to pela banda Via Pública.

Pausada em 2021 devido à
pandemia, a expectativa é receber,
este ano, um público 20% maior que
em 2020, conforme explicou o pre-
sidente da AAEPE, cerca de 8.000
pessoas nos três dias de evento.

A entrada é gratuita. De car-
ro, o Engenho pode ser acessado
pela ponte do Mirante e pela entra-
da da ponte do Morato, com esta-
cionamento liberado para maior
comodidade. Quem quiser pode
doar um quilo de alimento não-
perecível a ser destinado ao
FUSSP para famílias em situação
de vulnerabilidade. Quem acessar
o Engenho a pé pode fazê-lo pelas
passarelas Pênsil e Estaiada.

SERVIÇO — Festa da Bata-
ta 2022. Data De 8 a 10 de setem-
bro, das 19h às 23h (quinta e sexta-
feira) e das 18h às 24 (sábado). Lo-
cal: Engenho Central. Entrada gra-
tuita. Estacionamento beneficente
(um quilo de alimento não-perecí-
vel destinado ao Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba (Fussp).

No dia 26 de novembro, às
15h, no espaço Casa Poéticas Ne-
gras montado na FLIP (Festa Li-
terária Internacional de Paraty -
RJ), o piracicabano Ademir Bar-
bosa Júnior (Pai Dermes de Xan-
gô) coordena a roda de conversa
“Literatura afrorreligiosa: a ora-
litura da encruzilhada”. Após a
conversa, o autor autografará al-
guns de seus títulos em comemo-
ração aos 25 anos da publicação
de seu primeiro livro solo.

Com dezenas de livros publi-
cados, alguns premiados e com tra-
duções para diversos idiomas, o
autor recria Piracicaba como pano
de fundo de “Peregrinas de Apare-
cida - pelas águas de Oxum”, pu-
blicado pela Editora Aruanda, em
2019. No livro, 16 mulheres, com
histórias muito singulares, se en-
contram na Praça José Bonifácio
para irem de van a Aparecida. “A
maneira como essas personagens
interagem ou não é bastante re-
veladora não apenas de cada per-
sonalidade, mas da pluralidade
de femininos”, explica o autor.
“Peregrinas” será um dos livros
autografados na FLIP, que ocor-
re de 23 a 27 de novembro.

Doutorando em Comunicação
pela UNIP (bolsa CAPES/PRO-
SUP), Mestre em Literatura Brasi-
leira pela USP, onde também se
graduou em Letras, o autor é dou-
tor honoris causa pelo MCNG-IEG
(2018) e pela FEBACLA (2019) e
pós-graduado em Ciências da Reli-
gião pelo Instituto Prominas.

Nascido em Piracicaba em 02/
8/1972, desde 2019 é patrono e ti-
tular da cadeira 62 da Academia
Independente de Letras (sede em
Pernambuco), com a divisa “Axé”.
Em Piracicaba idealizou e coorde-
nou inúmeros projetos culturais e
o Fórum Municipal das Religiões
de Terreiro (2011-2014), produziu
curtas-metragens com temática
dos Orixás e dirige a Tenda de
Umbanda Caboclo Jiboia e Zé Pe-
lintra das Almas, fundada em
2015, em Blumenau - SC, e que
mantém um projeto itinerante.

Em 2014 presidiu o Fórum
Europeu de Umbanda, em Lei-
ria, Portugal, e em 2015 foi o vice-
presidente do Fórum Catarinen-
se de Umbanda, em Blumenau. É
Ogã há 20 anos do Ile Iya Tunde
(hoje sediado em Embu das Artes
- SP), com a dijina Tata Obasiré. 

Ademir Barbosa Júnior, o piracicabano com destaque especial
na Flip de 2022, no Rio de Janeiro em novembro próximo

Gabrielli Cabral
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Arrastão recolheu mais de 114 tons de inservíveis em 5 meses
Com objetivo de combater o

mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika e chikungunya
e febre amarela urbana, o Arras-
tão da Dengue da Prefeitura de
Piracicaba já recolheu mais de 114
toneladas de inservíveis, em 22
ações que percorreram mais de 100
bairros nos últimos cinco meses –
abril a setembro. A ação é realiza-
da sempre aos sábados pelas equi-
pes do Plano Municipal de Comba-
te ao Aedes (PMCA), ligado ao Cen-
tro de Controle de Zoonoses (CCZ),
da Secretaria Municipal de Saúde.

No sábado (10), as equipes
do Arrastão da Dengue passarão
pelo distrito de Tupi e bairros
Jardim Bartira e Jardim Peória,
das 8h às 14h, com concentração
na praça principal de Tupi, próxi-
mo à igreja matriz. A orientação
aos moradores é para que deixem
nas calçadas qualquer material
que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores.

Nas duas últimas ações rea-
lizadas na região da Pauliceia, as

Felipe Poleti/CCS

Mais de 100 bairros já receberam as equipes do PMCA durante os arrastões de combate a dengue

equipes da Prefeitura retiraram
8,76 toneladas de inservíveis dos
bairros Jardim Esplanada, São
Francisco, Vila São Luís, Residen-
cial Paulista, Chácaras Floresta,
Vila Pauliceia, Jardim Paulista 1
e 2. “A população tem entendido
a importância deste trabalho e
tem colaborado com as equipes
do PMCA. Essa colaboração se
transforma em números já que
este ano estamos com indicado-
res bem abaixo do ano passado.
Apesar disso, não podemos bai-
xar a guarda”, lembrou Filemon
Silvano, secretário de Saúde.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemio-
lógica, de 1º/01 a 06/09 de
2022, foram 6.655 notificações
de dengue, com 1.444 casos po-
sitivos e um óbito pela doença.
No mesmo período de 2021 fo-
ram 13.551 notificações, com
5.318 confirmações e um óbito.

PREVENÇÃO – Alguns
dos cuidados mais importantes
para a prevenção da dengue são:

 Manter os pratos de va-

sos de flores e plantas com areia
até a borda do vaso;

 Eliminar os focos de água
parada;

 Guardar garrafas com a
boca virada para baixo;

 Limpar sempre as calhas
dos canos;

 Não jogar lixo em terre-
nos baldios;

 Colocar o lixo sempre em
sacos fechados;

  Manter baldes e caixa
d’água devidamente tampados e
piscinas com colocação de cloro;

 Deixar pneus ao abrigo da
chuva e da água;

 Furar latas de alumínio
antes de ser descartadas para
não acumular água;

 Lavar bebedouros de aves
e animais pelo menos uma vez
por semana;

 Em caso de suspeita da
doença, entrar em contato ime-
diatamente com uma unidade
de saúde mais próxima de sua
residência e jamais utilizar me-
dicação por conta própria.
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Taurus Festival chega pela
primeira vez a Piracicaba
Quem passar pelo Shopping Piracicaba entre sexta-feira e domingo,
poderá degustar o cardápio diversificado na arena Taurus
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Prefeitura cadastra município
para receber auxílio financeiro

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes de Piracicaba (Semut-
tran), cadastrou o município na
plataforma +Brasil para receber o
auxílio para aporte da assistência
financeira destinada a auxiliar o
custeio da gratuidade das pessoas
idosos (65 anos ou mais) no trans-
porte público coletivo urbano.

O apoio financeiro foi instituí-
do pela Emenda Constitucional
123/2022 e regulamentado pela
Portaria Interministerial MDR/
MMFDH 9/2022. De acordo com
as normativas, serão destinados
R$ 2,5 bilhões às cidades que pos-
suam, em funcionamento regular,
sistema de transporte público co-
letivo de caráter urbano, semiur-
bano ou metropolitano, sob a res-
ponsabilidade do município.

Os recursos financeiros de-
verão ser aplicados exclusiva-
mente para auxiliar no custeio
da gratuidade concedida à pes-
soa idosa no transporte público,
não podendo ser utilizados para
outras finalidades como cons-
trução/reforma de abrigos, re-
novação de frota entre outros.

Conforme explica a titular da
Semuttran, Jane Franco de Olivei-
ra, o repasse irá depender de vári-
os fatores, como números de mu-
nicípios inscritos e quantidade de
população idosa seguindo os dados
do IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística). Segundo o cro-
nograma do Ministério do Desenvol-
vimento Regional (MDR), os valores
de repasse de cada cidade serão pu-
blicados em seu site em 23/09.

O transporte coletivo, em todo
o País, tem apresentado queda de
usuários devido à crise financeira
agravada pela pandemia. Em Pira-
cicaba, a média mensal de usuári-
os tem apresentado queda desde

2015. O ano de 2020, em que a
pandemia começou, apresentou a
menor média mensal de usuários
desde 2011, quando teve início a
série histórica de dados do trans-
porte coletivo pela Semuttran. “Nós
tivemos uma queda de 49% no nú-
mero de usuários de 2019 para
2020, de 2,2 milhões para 1,14 mi-
lhão, respectivamente”, explica o
diretor de Transportes da Semut-
tran, Vanderlei Quartarolo. “Ago-
ra em 2022 nós ainda não recupe-
ramos todo o montante de passa-
geiros de antes da pandemia, uma
vez que até agosto a média mensal
de usuários neste ano é de 1,6 mi-
lhão de pessoas”, complementa.

Em 2022, observando apenas
a gratuidade de idosos de 65 anos
ou mais, são 141.979 usuários em
média todo mês, valor que chega a
R$ 795.087,32. “O total de subsí-
dio que a Prefeitura repassa atual-
mente todo mês para o transporte
público é de aproximadamente R$
1,4 milhão e a gratuidade para ido-
sos com 65 anos ou mais represen-
ta 56,7% desse valor, lembrando,
claro, que o usuário pagante
também ajuda a custear essa
gratuidade”, explica Quartarolo.

Até a última segunda-feira,
05/09, mais de 217 municípios do
país já haviam solicitado o auxílio
na plataforma +Brasil. As cidades
interessadas deverão se cadas-
trar até sexta-feira, 09/09. Já o
repasse da verba da União para
os municípios deve ocorrer até 31/
12 deste ano, em parcela única.

De acordo com a titular da
Semuttran, com o repasse da ver-
ba, o que a Semuttran economizar
do valor empenhado para o subsí-
dio na dotação orçamentária re-
tornará à Secretaria Municipal de
Finanças (Semfi) para serem fei-
tos os ajustes necessários e redefi-
nir a dotação para outros fins.

O Taurus – Festival de Assadores & Churrasqueiros BBQ chega pela primeira vez
em Piracicaba-SP e monta sua arena no estacionamento do Shopping Piracicaba

WB

Principal festa do churrasco a
céu aberto do interior do Estado
ocorre entre hoje e domingo, no
Shopping Piracicaba; evento tem
entrada gratuita, é pet friendly e
conta com espaço kids e shows. O
Taurus – Festival de Assadores &
Churrasqueiros BBQ chega pela
primeira vez em Piracicaba-SP e
monta sua arena no estaciona-
mento do Shopping Piracicaba, na
Avenida Limeira, no Areião, no se-
gundo final de semana de setem-
bro. A principal festa do churras-
co do interior do Estado de São
Paulo começa na sexta-feira (9),
com atrações até o domingo (11).

A programação ocorre das
17h às 22h na sexta-feira (9), e
das 11h às 22h no sábado (10) e
no domingo (11). Inovador, o
Taurus tem como diferencial o
conceito “churrasco a céu aber-
to”. Além disso, a qualidade e di-
versidade da gastronomia prepa-
rada pelos principais chefs do cir-
cuito BBQ, os diferentes estilos e
sabores de cervejas e chopes e a eclé-
tica programação de shows fazem
com que o espaço seja a escolha
ideal para uma inesquecível con-
fraternização de famílias e amigos.

O Taurus também brinda as
crianças com uma ampla área
kids, com brinquedos infláveis,
jump, tiro ao alvo e pescaria, ati-
vidades que propiciam horas
inesquecíveis de diversão. O fes-
tival também é pet friendly. Por-
tanto, os animais de estimação
são muito bem-vindos à festa
que celebra o churrasco.

“Chegou a vez de Piracicaba e
de sua grande região vivenciarem
diferentes experiências durante os
dois dias e três noites em que o
Taurus visita a cidade. É uma fes-
ta de ótima gastronomia, varieda-
de de cervejas artesanais e músi-
ca. Nossa intenção é oferecer en-
tretenimento para o público de to-
das as idades em um ambiente em
que se preza a família e sua segu-
rança”, diz o responsável pela or-
ganização do Taurus, Túlio Hen-
rique Waetge, proprietário da WB
Produções, empresa referência na
organização de eventos, festas
corporativas, feiras e festivais.

DIAS E NOITES DE BRA-

SA, FUMAÇA E CHURRASCO
— Quem passar pelo Shopping Pi-
racicaba entre sexta-feira e domin-
go, poderá degustar o cardápio di-
versificado só encontrado na are-
na Taurus. Fãs do churrasco terão
à disposição pratos e iguarias com
assinatura de 14 dos principais as-
sadores e churrasqueiros do esta-
do, cada um com sua peculiarida-
de de cortes e formas de preparar a
carne, seja na brasa, bafo, fogo de
chão, na parrilla ou pitsmoker.

Quem é apaixonado pelos aro-
máticos e incrementados hambúr-
gueres, que mal cabem na boca,
tem como opção se lambuzar com
as “gordices” do Betones BBQ, Fu-
maça de Chef e a Brasa BBQ Bur-
ger. Outra atração é a estação Pa-
raty, que traz costela preparada no
bafo, sanduíche de costela e fritas
ou o de costela e cream cheese.

A chef Patrícia Sally leva a
Piracicaba a famosa costela de
chão, croquetas recheadas com
costela e o inigualável bacon
empanado. Uma dica: ninguém
pode deixar a arena do festival
sem experimentar os sabores
dos pratos preparados pelo chef
Dindo. Ele prepara o tradicio-
nal porco espalmado e acompa-
nhamentos como arroz carretei-
ro, baião de 2 e feijão tropeiro.

Já chef Leo, do Dom Pimen-
ta, chega a Piracicaba com o
Brisket – peito de boi defumado
por 12h –, além da costelinha su-
ína BBQ ao molho de Jack
Daniel’s e Mc n cheese, o brisket
Mc n cheese, e a Buffalo Wings –
meio da asa do frango com isa-
bor defumado ao molho Ranch.

Outras opções para “matar a
fome” na arena BBQ são a coste-
linha pururuca, provoleta e o an-
cho do Estalar do Fogo; a pica-
nha, defumada ou in natura, e o
lollipop (magníficos pirulitos de
coxa de frango), do Giaretta Bra-
sa & Sal, além do joelho de porco
servido em porções ou no recheio
de suculentos croquetes prepara-
dos pela Eisbein BBQ. A estação
ainda traz como novidade o cro-
quete holandês de frango.

E tem mais: os irmãos
Crivelaro’s apresentam aos visitan-
tes o cupim defumado em porções,
pratos e sanduíches, além de arroz
crocante e o magnífico feijão texa-
no. A arena dos assadores ainda
conta como os mais procurados
torresmos de rolo do estado, servi-
do pelo Bom e Velho Churrasco.

A estação Bulls BBQ prome-
te contagiar o público com a cos-
tela defumada, além dos cortes
suínos pork belly (carne da bar-

riga de porco) e o pulled pork,
carne do ombro do porco servi-
da desfiada após horas de pre-
paração. Quem ama frutos do
mar, o Taurus conta com as op-
ções e receitas do Spadaro.

CERVEJA CAI BEM COM
TUDO — Para harmonizar o rico
cardápio nada melhor que as cer-
vejas artesanais da Cervejaria Cam-
pinas, patrocinadora oficial do Cir-
cuito Taurus 2022. E para comple-
tar a refeição, o Taurus conta com
uma ala de sobremesas com dife-
rentes opções de churros, shakes e
cokies, que farão a alegria da cri-
ançada. E dos adultos também.

SHOWS — Para agitar a are-
na do Taurus Festival no Piracica-
ba Shopping, cinco shows foram
programados para atender diferen-
tes públicos e gostos musicais.

Na sexta-feira (9), a partir das
19h. a atração é o grupo Ranaway
com os clássicos de Bon Jovi. No
sábado (10) há duas apresenta-
ções agendadas: às 13h, sobe ao
palco The Fishes Band. Depois, às
19h, a atração é Hollywood Way.
Para fechar o festival no domingo
(11), Johnny Voxx se apresenta às
13h. Já às 19h, a arena Taurus
recebe a banda Playmohits, que
não vai deixar ninguém parado
com o repertório dos anos 70 e 80.
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Prefeitura finaliza obra de
margem do ribeirão do Enxofre

Justino Lucente/CCS

Além de muro de gabião, calçada também foi recuperada

A obra de recuperação da mar-
gem esquerda do ribeirão do En-
xofre, na avenida Demóstenes San-
tos Correa, foi finalizada esta se-
mana. A Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Obras (Se-
mob), realizou a construção de
muro de gabião (espécie de muro
de pedra ensacada em malha me-
tálica para contenção de margem),
na altura do número 118 da via,
no bairro Jardim Conceição.

O muro de gabião foi cons-
truído em aproximadamente 35
metros de extensão da margem
do ribeirão na avenida e cinco
metros de altura. Para a entrega
da obra, foi feito, ainda, o rea-
terro ao lado do muro, recupe-
ração da calçada, plantio de gra-

ma e instalação de boca de lobo
próximo ao local. As ações foram
necessárias devido a uma erosão
existente no local, para que não
aumentasse e prejudicasse a via,
necessitando de interdição total.

O investimento da obra foi de
R$ 802.505,26, com recursos do
Finisa (Financiamento à Infraestru-
tura e ao Saneamento), da Caixa.

A margem do ribeirão neste
ponto era muito próxima à guia
da avenida. No final de 2021, a
Semob havia realizado serviço
paliativo para tentar conter a
erosão no local. Mas, com as for-
tes chuvas do início do ano e o
consequente aumento do volu-
me de água no ribeirão, o pro-
cesso de erosão se intensificou.



A6
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 9 de setembro de 2022

RRRRRIOIOIOIOIO C C C C CORORORORORUMBAUMBAUMBAUMBAUMBATTTTTAÍAÍAÍAÍAÍ

Agência das Bacias PCJ contrata estudo
para uma possível área de barragem
Ordem de serviço será emitida nos próximos dias; ação deverá ser concluída em cinco meses e poderá definir a localização do empreendimento

Equipe do PCJ: estudo para barragem no Rio Corumbatai

Divulgação

Um estudo arqueológico da
área escolhida para implantação
de barragem na Bacia Hidrográ-
fica do Rio Corumbataí, entre Rio
Claro e Ipeúna (SP), foi contrata-
do pela Agência das Bacias PCJ e
deve ser iniciado nos próximos
dias. A Ordem de Serviço (O.S.)
será emitida pela Coordenação de
Projetos PCJ. O prazo de conclu-
são é de cinco meses. A empresa
contratada, através de licitação,
é a A Lasca Consultoria e Asses-
soria em Arqueologia, de São
Paulo (SP), por R$ 32.904, pro-
venientes da Cobrança PCJ Fe-
deral (cobrança pelo uso da água
em rios de domínio da União).

A decisão de promover um es-
tudo arqueológico na Área Dire-
tamente Afetada (ADA) para im-
plantação do reservatório visa en-
tender os impactos ao patrimônio
arqueológico e natural. Para o fu-
turo licenciamento ambiental pe-
rante os órgãos ambientais torna-
se necessário elaborar um Estudo
Arqueológico na região a ser im-
plantado o reservatório, conforme
exigência do IPHAN (Instituto do
Patrimônio Histórico e Artístico
Nacional). A Bacia Hidrográfica do
Rio Corumbataí, no contexto geo-

morfológico, está inserida na De-
pressão Periférica Paulista, nas
Zonas do Médio Tietê e Cuestas
Basálticas e possui áreas com
achados arqueológicos diversos,
incluindo a presença de sítios ar-
queológicos. Alguns deles estão
localizados na área a ser cons-
truído o barramento, como o sí-
tio Alice Boer e Serra d’Água.

“É um estudo importante,
que vai aprofundar os conheci-
mentos sobre a área e servirá de
subsídio para que possam avan-
çar as demais etapas ou ter revi-
são de metas e objetivos”, ava-
liou o secretário-executivo dos
Comitês PCJ, André Navarro.

Segundo o diretor-presiden-
te da Agência das Bacias PCJ,
Sergio Razera, o estudo arqueo-
lógico poderá definir ou não a
escolha da área.  “Hoje a gente
tem um estudo de alternativas de
abastecimento que define um pon-
to para ser construído o barra-
mento. Esse estudo arqueológico
é um aprofundamento das infor-
mações que vai possibilitar dizer se
será ali naquele ponto ou não, se
temos que buscar outros pontos.
Esse estudo é, então, fundamental
para a gente verificar o que fazer

em relação aos sítios arqueológicos.
Nós queremos respeitar esses síti-
os e a história deles, buscando in-
formações sobre o que fazer e
como fazer”, ressaltou Razera.

A primeira reunião técnica
sobre a emissão da O.S. foi rea-
lizada na terça-feira, 6 de se-
tembro. Além de Navarro e Ra-
zera, estiveram presentes o di-
retor do DAEE (Departamento
de Águas e Energia Elétrica) re-
gional da Bacia do Médio Tietê,
Felipe Gobet de Aguiar; a res-
ponsável pela unidade de Admi-
nistração de Recursos Hídricos
do DAEE, Sarah Quental; a di-
retora técnica da Agência das
Bacias PCJ, Patrícia Barufaldi,
e a coordenadora de Projetos,
Elaine Franco de Campos e sua
equipe, que ficará responsável
pela gestão do contrato, além do
diretor da A Lasca, Luiz Juliani.

PROJETO BÁSICO — Pa-
ralelamente ao estudo arqueoló-
gico, a Agência das Bacias PCJ,
por deliberação dos Comitês PCJ,
contratou em junho empresa
para a realização do projeto bási-
co do empreendimento. A cons-
trução de um reservatório na Ba-
cia Hidrográfica do Rio Corumba-

taí é uma das medidas propostas
pelos Comitês PCJ e Agência das
Bacias PCJ para garantir água na
região nos próximos 20 anos.

A elaboração do projeto bási-
co está em andamento e deve ser
concluída até o final deste ano. A
empresa vencedora da licitação
para o Projeto Básico foi a Hidros-
tudio Engenharia, de São Paulo
(SP). A implantação desse reser-
vatório não exclui outras provi-
dências que vêm sendo tomadas
pela Agência e Comitês PCJ, como
o investimento na proteção de ma-
nanciais, no tratamento do esgo-
to e no combate às perdas de
água. O Projeto Básico é um estu-
do mais aprofundado, sobre a
viabilidade do empreendimento.

RESERVATÓRIO — A
construção do reservatório foi
anunciada pelo Governo do Esta-
do de São Paulo em outubro de
2021, dentro do programa “Água é
Vida”, que irá investir cerca de R$
54,3 milhões neste empreendimen-
to. O investimento foi contempla-
do em atendimento ao pleito do
presidente dos Comitês PCJ, o pre-
feito de Piracicaba, Luciano Almei-
da. Considerando estudos iniciais,
o ponto mais favorável para insta-

lação da barragem está no limite
dos municípios de Ipeúna e Rio Cla-
ro (SP), na confluência do Rio Pas-
sa Cinco e Ribeirão Cabeça, mas o
aprofundamento dos estudos é que
vai definir a localização do reser-
vatório. A capacidade máxima de
armazenamento será de 1,7 bilhão
de litros, sendo possível uma va-
zão regular de 5,06 m3/s.  A prin-
cípio, o reservatório visa abastecer
os municípios de Piracicaba e Rio
Claro, podendo, no futuro, abaste-
cer outros municípios como, por
exemplo, Iracemápolis e Ipeúna.

A necessidade desta barra-
gem foi detectada mediante dire-
trizes do Plano das Bacias PCJ ao
analisar a demanda atual e futu-
ra por água nesta região. Com
isso, foi iniciado um estudo de al-
ternativas de abastecimento em
2018 pela Agência das Bacias PCJ
e concluído em 2020. O resulta-
do técnico deste estudo, que ava-
liou sete pontos favoráveis em
diferentes locais da Bacia do Co-
rumbataí, concluiu como sendo
o mais viável a confluência dos
rios entre Rio Claro e Ipeúna.

Pensando em ofertar melho-
res preços aos Clientes, a Rede
de Supermercados Pague Menos
anuncia sua próxima ação bom-
bástica: Saldão Carrinho Cheio,
que acontece nos dias 9 e 10 de
setembro, sexta e sábado respec-
tivamente, em todas suas 32 lo-
jas físicas e e-commerce.

O Saldão tem como objetivo
proporcionar mais economia para
os Clientes. Nos dias da promo-
ção, os consumidores que forem
às lojas da Rede poderão identifi-
car os itens com os melhores pre-
ços e as ofertas exclusivas.  “ Que-
remos proporcionar mais econo-
mia para os Clientes, com boas ofer-
tas de produtos do dia a dia”, afir-
ma o gerente de Marketing e Co-
municação da Rede de Supermer-
cados Pague Menos Fabio Cecon.

Esse não será o último Saldão
de 2022. Até dezembro, a Rede de
Supermercados Pague Menos re-
alizará mais saldões, com muitas
ofertas. “ Nossa expectativa é pro-
porcionar ótimas condições aos
Clientes, garantindo assim exce-
lentes preços. Esperamos que eles
possam aproveitar, junto aos fa-
miliares, amigos, comprando pro-
duto de qualidade com o melhor
preço”, Complementa Cecon.

Além das lojas físicas, os con-
sumidores também poderão reali-
zar suas compras no site
superpaguemenos.com.br e com a
vantagem de sair na frente e ga-
rantir as ofertas especiais, a partir
das 00h01 do dia 9 de setembro.  É
simples e fácil fazer compras pelo
website da Rede. “ É necessário fa-

zer cadastro e identificar o CEP
para oferecermos a melhor opção
de entrega.  A partir daí o Cliente
navega em nossas categorias sele-
cionando o que melhor atende suas
necessidades, podendo escolher se
prefere sua fruta verde ou no pon-
to ou se a carne será fatiada ou
moída.  Ainda pode escolher seu
vinho favorito por tipo de uva e
país. Fazemos também a identifi-
cação clara de produtos especiais
como zero açucares, zero lactose,
veganos, orgânicos, dentre outros”,
explica o gerente de e-commerce Ila-
ir Ribeiro dos Santos Junior.

O Saldão Carrinho Cheio da
Rede de Supermercados Pague
Menos acontece nos dias 9 e 10 de
setembro, sexta e sábado, nas 32
lojas e no e-commerce. Serão vá-
rios produtos com descontos es-
peciais durante o período da
ação. O endereço e horário de
funcionamento de cada uma das
lojas físicas podem ser consulta-
dos no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s

SOBRE A REDE — Inaugu-
rada em 1989, a Rede de Super-
mercados Pague Menos está entre
as dez maiores empresas supermer-
cadistas do estado de São Paulo,
conforme o ranking da Associação
Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui 32
lojas em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d’Oeste, Salto, São João da Boa
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Saldão Carrinho Cheio, hoje e amanhã

Vista, São Pedro, Sumaré e Tietê. A
empresa possui um Complexo Ad-
ministrativo, Logístico e Frigorí-
fico em Santa Bárbara d’Oeste,
com 200 mil m². Com mais de
6.300 colaboradores, segue em
constante expansão. A fórmula

do bom atendimento, somada aos
produtos de qualidade e aos pre-
ços imbatíveis, faz da varejista
sinônimo de qualidade, econo-
mia, comodidade, competência e
variedade.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

No sábado (10), às 10h, os
escritores Carmelina de Toledo
Piza e Anderson Brongna lançam
dois livros publicados pela Edito-
ra Paladar Cultural, às 10h, na
Biblioteca Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto. O evento
será em comemoração ao jubileu
de pérola na arte da narrativa de
Carmelina. A entrada é gratuita.

Os livros Constelações das
Deusas e das Mandalas, de auto-
ria de Carmelina de Toledo Piza, e
Nem tão Grande, nem tão Peque-
na, do escritor Anderson Brong-
na, fazem parte de um circuito de
apresentações (leia abaixo) de ofi-
cinas, contação de histórias e ex-
posições de arte, em que a escrito-
ra mostra também o seu mais re-
cente trabalho como ilustradora.

Sobre Constelações das Deu-
sas e das Mandalas, Carmelina ex-
plica que havia feito uma pós-gra-
duação em mitologia e lembrou-se
do que os professores falavam, para
buscar deusas interiores. Então ela
começou a reler alguns livros so-
bre deusas e sobre mitologia. “Con-
forme eu lia, tinha um encontro
comigo mesma, fazia as minhas
mandalas pra sair daquela sensa-
ção que a pandemia me trazia...
Para cada deusa que eu lia, eu
fazia um poema para ela e dese-
nhava uma mandala. Um dia
meu amigo Anderson apareceu em
casa e mostrei-lhe tudo, foi quan-
do ele me deu a ideia, apresentou
para a Editora Paladar Cultural
e também foi o responsável pela
diagramação”, conta a autora.

Carmelina também é a respon-
sável pela ilustração do livro de
Anderson Brongna, Nem tão Gran-
de, nem tão Pequena. “Quando eu
era menina sonhava em ter um
monte de lápis de cor… Eu sou a
menina que, depois que cresceu,
recusou-se a largar os lápis de cor
e, de uma forma ou de outra, pas-
sou a colorir o mundo com histó-
rias narradas, escritas e agora co-
loridas por essas ilustrações que
fiz para este livro do meu amigo
Anderson, que eu amo, e que são
para mim a realização de um so-
nho”, conta Carmelina Piza.

Nem tão Grande, nem tão Pe-
quena é uma ficção infantojuvenil
com traços autobiográficos do au-
tor em sua infância humilde, onde
viveu muitas aventuras no quintal
de sua família. O livro recupera al-
gumas memórias do autor e das
brincadeiras da irmanada infân-
cia – o faz de conta – e as múltiplas

possibilidades que traz para a ela-
boração de pensamentos e senti-
mentos, bem como, a construção
de valores humanos, como a em-
patia, o respeito e a valorização das
diferenças. O livro destaca ainda
o valor da cultura popular e da
convivência em comunidade.

“Contamos histórias para vi-
ver e para fazer viver em nós, res-
soar em nós, o sentido da própria
vida. Na medida em que descubro
ou construo uma personagem sin-
to que minha vida e a vida das per-
sonagens se misturam e, assim, vou
me transformando no que sou, no
que desejo ser. Sou um leitor con-
tumaz. Ler, contar e ouvir históri-
as são as minhas principais fontes
de inspiração para escrever, e já vou
pensando durante a minha escrita
no formato do livro, nas transições
de texto nas páginas para que o lei-
tor possa sentir todas as emoções
que o livro traz”, explica Brongna.

CIRCUITO – Como parte da
programação do circuito, Carmeli-
na de Toledo Piza e Anderson
Brongna já participaram da 1ª Fli-
co (Feira Literária Interna do
Colégio Objetivo de Piracicaba)
e de evento no centro de forma-
ção de professores, em Saltinho.

Ainda no mês de setembro,
os autores participam, em Limei-
ra, da 2ª Festa da Coxinha, de
15 a 18/09, no Parque Cidade, e
de evento na Biblioteca Pedagó-
gica daquela cidade, no dia 27/
09/2022, às 9h30 e às 14h.

Em outubro, no dia 1º, o encon-
tro será com os educandos do Colé-
gio Objetivo de Rio Claro, durante a
Feira Literária interna da escola.

Em novembro, dia 05, ini-
cia uma exposição de arte sobre
consciência negra e mulheres,
das 10h às 12h. A exposição po-
derá ser visitada durante todo
o mês de novembro na Bibliote-
ca de Piracicaba, no Centro.

SERVIÇO
Lançamento dos livros Cons-
telações das Deusas e das
Mandalas, de autoria de Car-
melina de Toledo Piza, e Nem
tão Grande, nem tão Peque-
na, de Anderson Brongna.
Sábado, 10/09, às 10h. Na Bi-
blioteca Pública Municipal - rua
Saldanha Marinho, 333. Entra-
da franca. Os leitores tam-
bém poderão acompanhar a
agenda pelas redes sociais
@paladar.cultural e facebook.
com/paladarcultural

NNNNNAAAAA B B B B BIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Autores lançam
livros em parceria
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Governo de São Paulo investe
R$ 18 mi em turismo náutico
Treze municípios paulistas vão ganhar estruturas como píers, decks e rampas de apoio –
número de turistas triplica e faturamento chega a oito bilhões em dez anos, revela estudo

LBVLBVLBVLBVLBV

Juntos vamos
vencer a fome!

Em uma iniciativa inédita no
estado de SP, a Secretaria de Tu-
rismo e Viagens encampou um pla-
no de desenvolvimento do turismo
náutico de grande impacto que vai
transformar a realidade de 13 mu-
nicípios do interior do estado, lo-
calizados à beira de rios, lagos e
represas: Avaré, Fartura, Peder-
neiras, Piraju, Sales, Timburi, Ara-
çatuba, Mira Estrela, Pereira Bar-
reto, Presidente Epitácio, Rosana,
Rubineia e Três Fronteiras. 

Com investimentos de R$ 18
milhões do Turismo de SP, o nú-
mero de turistas e excursionistas
que atualmente não ultrapassa 1,7
milhão por ano nas 13 cidades che-
gará a quase seis milhões em dez
anos, de acordo com estudo do
Centro de Inteligência da Econo-
mia do Turismo (CIET), ligado à
Secretaria de Turismo e Viagens. A
movimentação financeira direta e
indireta nestes municípios deve
passar de 2,5 bilhões para 8 bi-
lhões por ano no mesmo período.  

A implantação de estruturas
começa no dia cinco de setem-

A fome infelizmente está cres-
cendo cada vez mais no Brasil e
no mundo. São 66 milhões de
brasileiros que vivem em situa-
ção de insegurança alimentar,
segundo a Organização das Na-
ções Unidas para a Alimentação
e a Agricultura (FAO/ONU). Por
outro lado, a Copa do Mundo está
chegando e é um momento de
muita alegria, de união e de mui-
ta torcida pela vitória do time do
coração, mas não podemos nos
esquecer daqueles que vivem à
margem da fome e da miséria.

Sempre em campo nessa luta,
a Legião da Boa Vontade (LBV)
convoca você para reforçar seu
time solidário em busca de mais
uma vitória: o fim da fome no
Brasil. Dessa forma, a Instituição
lança a sua tradicional campanha
Natal Permanente da LBV — Je-
sus, o Pão Nosso de cada dia! Jun-

tos podemos acabar com a pobre-
za e as desigualdades sociais.

A meta deste ano é entregar,
de setembro a dezembro, mais de
1,3 milhão de refeições para crian-
ças e jovens atendidos nas unida-
des da LBV no Brasil. Além disso, a
campanha também tem o propósito
de arrecadar e entregar, neste Na-
tal, 50 mil cestas de alimentos para
milhares de famílias atendidas pela
Instituição e por entidades parcei-
ras em 250 municípios brasileiros.

Vai começar a convocação do
time solidário! Como ajudar? Você
pode levar alimentos não perecí-
veis até a LBV (Rua Lázaro Loza-
no, 46 - Vila Monteiro -  Piracica-
ba/SP - (19) 3433-0948). Ou, se
preferir, faça sua doação via site
da LBV (www.lbv.org) ou via Pix
Solidário (pix@lbv.org.br). Faça
parte desse time solidário, e va-
mos juntos vencer a fome!

Divulgação

Obras contemplarão treze municípios paulistas
localizados à beira de rios, lagos e represas

bro e inclui passarelas, píeres flu-
tuantes e sistemas de ancora-
gem, todos em peças pré-monta-
das. Em terra, caminho e passeio,
deck de madeira, pergolado, mi-
rante, paisagismo e mobiliário
urbano. As maiores estruturas
serão implantadas nos municípi-
os de Mira Estrela e Pederneiras.
As obras terminam em dezembro. 

São Paulo tem 120 municí-
pios mapeados com vocação para
o setor. São 630 quilômetros de
costa marítima, cerca de 4.200
Km de rios navegáveis e mais de
50 reservatórios (lagos e repre-
sas) e poucos atrativos turísti-
cos para atender a esta vocação.
“A ideia é revelar o potencial de
um setor que pode gerar muitos
empregos e movimentar a econo-
mia”, diz o secretário de Turismo
e Viagens, Vinicius Lummertz.  

O turismo náutico cresceu
no Brasil e no mundo nos últi-
mos anos, especialmente duran-
te a pandemia. A procura por
ambientes abertos e pelo contato
com a natureza levaram os tu-

ristas a fazerem a locação de
barcos, lanchas e motos aquáti-
cas, de acordo com dados da
Associação Brasileira de Cons-
trutores de Barcos e Implemen-
tos (ACOBAR), com crescimento
de 10% ao ano entre 2021 e 2022.

Estima-se que uma instala-
ção de apoio náutico para 300
embarcações tenha impacto dire-

to, indireto e induzido de R$ 141
milhões por ano na economia lo-
cal e garanta 780 postos de tra-
balho, de acordo com a Acobar/
Lidera Consultoria. Os empregos
são gerados de forma direta e indi-
reta em instalações como marinas,
estaleiros, fabricantes e fornecedo-
res de embarcações, além de ho-
téis, restaurantes e comércio local. 

Nhô-Boys x Água Santa
Olá alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos muito
bem vindos ao nosso espaço se-
manal livre de amarras e mor-
daças. Aqui a liberdade em opi-
niões e pensamentos é a maior
riqueza que podemos oferecer!

O Nhô-Quim classificou
para a segunda fase com lou-
vor, segundo do grupo B e da
classificação geral com dezesse-
te pontos, segundo melhor ata-
que da competição com dezes-
sete gols marcados e onze sofri-
dos, ficando com saldo positivo
de seis, o terceiro melhor no ge-
ral. Levando em consideração
que boa parte da torcida acredi-
tava que nem passaria da primei-
ra fase, o feito foi grandioso.

Um detalhe que chama a
atenção de quem acompanha
o alvinegro no seu dia a dia é o
planejamento que foi traçado
e pensado em todos os deta-
lhes, por se tratar de garotos
em sua grande maioria no elen-
co, um psicólogo foi contrata-
do para dar o suporte necessá-
rio e manter o equilíbrio entre
o plantel na parte emocional.

Igor Leone faz o trabalho de
equilibrar todos os sentimentos
dos garotos, não permitindo cul-
pas por erros em jogos e nem egos
muito inflados por boas atua-
ções, percebemos isso nos jogos
aonde a obediência tática e o
respeito entre todos prevalece,
com a total confiança no treina-
dor e sua comissão técnica.

A comissão técnica do XV
quando precisou, mexeu em pe-
ças, sacou do time titular alguns
atletas e mesmo assim a união
de todos se mostra visível, sem
beicinhos ou coisa parecida, esse
tipo de comportamento se dá
quando o emocional de todos
está equilibrado, a confiança em
alta e a união estabelecida.

As críticas são e fazem par-
te do processo de qualquer ati-

vidade que seja de formato pú-
blico, o torcedor o emocional é
lógico, não quer saber se os trei-
nos foram intensos, se existe
estrutura, alimentação correta,
logística e falta de dinheiro, ele
quer o time atacando com agres-
sividade, defendendo com mui-
ta virilidade e saindo com vitó-
rias, e ele está correto sobre isso,
se fosse para ter que analisar
tudo isso seria profissional da
imprensa e não torcedor.

Cabe a quem conhece o tra-
balho, entende as dificuldades e,
sobretudo analisa com imparci-
alidade as ações e os trabalhos
desenvolvidos fora das quatro
linhas, e sobre isso posso dizer
que o XV está no caminho cor-
reto, se esse planejamento não
parar no meio do caminho, se
as eleições de Novembro não
atrapalharem esse projeto, tere-
mos em um ou dois anos no
máximo boas colocações, acessos
e a volta ao cenário nacional.

O Água Santa é um time
formado por uma mescla de jo-
gadores jovens e outros expe-
rientes com muita rodagem
por vários times, não será fá-
cil passar por este adversário,
será realmente um bom teste
para os nossos "Nhô-Boys".
Cléber e sua comissão são es-
tudiosos do futebol, e com cer-
teza já viram que o "Netuno"
tem como força no ataque as
bolas paradas e que sua defe-
sa apresentou nesta primeira
fase muitas falhas de cobertu-
ra. Seu contra ataque é lento e
suas principais jogadas saem
das bolas rifadas e as investi-
das pela ala direita do ataque.

O "VAR" será o diferencial
nestas quartas de final, a tecno-
logia vem para evitar os erros de
decisão da jovem arbitragem
desta copa paulista. Boa sorte XV,
pois competência você já mostrou
que tem de sobra.

Luiz Tarantini

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259
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Comédia com Julia Roberts e versão do Homem-Aranha
Fotos: Divulgação

Quatro novos filmes já estão
em cartaz nas salas do Cine Shop-
ping Piracicaba desde o feriado de
7 de setembro, com destaques para
"Ingresso Para o Paraíso", que
marca o retorno da grande estrela
da comédia romântica Julia Ro-
berts, fazendo par com o astro Ge-
orge Clooney, e  para a versão es-
tendida do mega sucesso "Homem-
Aranha: Sem Volta Para Casa",
agora com mais 11 minutos adicio-
nais em relação ao original  exibido
em 2021. A comédia "Minha Famí-
lia Perfeita" e a animação "Pinó-
quio" também merecem créditos. E
na quarta-feira (14), véspera do
seu lançamento nacional, tem a
pré-estreia  do terror "Órfã 2: A
Origem", sequência do assustador
filme de 2009, trazendo novamen-
te a atriz Isabelle Fuhrman  ao
papel  da perversa  vilã Esther.

INGRESSO PARA O PA-
RAÍSO (Ticket to Paradise) é uma
divertida comédia romântica que
traz de volta às telas a estrela Julia
Roberts, sempre lembrada pela bela
prostituta  que viveu na deliciosa
comédia"Uma Linda Mulher"
(1990. Com  21 anos de idade  e
praticamente desconhecida na épo-
ca, o filme fez dela uma grande
estrela.Nesta nova comédia,  Julia,
que continua bela aos 54 anos, vol-
ta a se reunir com o astro George
Clooney, após o ótimo suspense
"Jogo do Dinheiro", exibido aqui
em 2016. Com direção de Ol Parker
(de "Mamma Mia: Lá Vamos Nós
de Novo), o filme mostra os dois
astros nos papéis de David e Geór-
gia, um casal divorciado que viaja
para Bali, na Indonésia,  depois de
saber que sua filha , Lily (Kaitlyn
Dever), está apaixonada e preten-
de se casar com um jovem local,
Gede (Maxime Bouttier), que aca-
bou de conhecer. Os pais da jovem
decidem trabalhar juntos  para
montar um plano para arruinar o
casamento e evitar que a filha  co-
meta o mesmo erro que eles come-
teram  há 25 anos. No entanto, essa

parceria acabará fazendo com que
eles se reaproximem  de forma ines-
perada. Além de reunir dois astros
de peso, amados e carismáticos,
o filme traz cenários deslumbran-
tes. Em vez de filmar na própria
Indonésia, a produção inteira foi
em Queensland, na Austrália.

HOMEM-ARANHA: SEM
VOLTA PARA CASA (Spider-
Man:  No Way Home), terceiro fil-
me do  super-herói protagonizado
por Tom Holland, foi um enorme
sucesso quando do seu lançamen-
to na cidade em dezembro do ano
passado, permanecendo 12 sema-
nas em cartaz.Ao redor do mun-
do, o filme arrecadou US$ 1,91 bi-
lhão. Passados nove meses, o filme
retorna às telas com uma versão
estendida e ainda mais divertida.
Em relação ao filme original, esta
nova versão tem cerca de 11 minu-
tos de cenas adicionais inéditas e
com mais humor. Para esta nova
versão, a Sony Pictures  lançou um
novo cartaz, no qual os fãs poderão
conferir o conceito do multiverso ao
apresentar as três versões do Peter
Parker, vividos por  Tobey Maguire,
Andrew Garfield e Tom Holland, que
no filme aparecem em uma  chama-
da rápida pelo Zoom agradecen-
do ao público pelo sucesso do fil-
me. Com certeza, os fãs do spider-
man vão lotar as salas novamente.

MINHA FAMÍLIA PER-
FEITA é uma comédia romântica
nacional que promete ser bem di-
vertida. Dirigida pelo mesmo Feli-
pe Joffily da franquia "Muita Cal-
ma nessa Hora", o filme traz o ator
Rafael Infante no papel de Fred,
um publicitário que está prestes a
se casar com Denise (Isabelle
Drummond), o amor  de sua vida.
Mas ele tem um segredo: sua famí-
lia é completamente alucinada e
quer esconder isso da noiva. Por
isso ele resolve contratar atores
para representar sua família. Mas
o tiro sai pela culatra quando eles
se mostram mais amalucados que
sua família verdadeira. Para pio-

rar a situação, Denise leva sua fa-
mília para conhecer a família dele.
A confusão está feita e Fred preci-
sa revelar seu segredo para tentar
salvar seu casamento. Vale um lem-
brete ao público: a comédia con-
tém conteúdo sexual, drogas líci-
tas e linguagem imprópria, o que
não é nenhuma novidade em se
tratando de comédia nacional.

PINÓQUIO (Pinocchio) é
uma nova versão da clássica histó-
ria do italiano Carlo Collodi (1826-
1890) recriada pelo aclamado cine-
asta mexicano Guillermo del Toro.
Produzido em "stop-motion" (técni-
ca de animação quadro-a-quadro),

Em Ingresso para o Paraíso, Julia Roberts e George Clooney
como um casal divorciado que quer boicotar o casamento da filha

Em Minha Família Perfeita, Rafael Infante e Isabelle Drummond
vivem casal que arma muita confusão ao reunir suas famílias

o filme faz uma releitura sombria e
distorcida do famoso conto de fa-
das que encanta crianças e adultos
desde o lançamento do romance "As
Aventuras de Pinóquio" em 1883.
Na história, com a benção do mar-
ceneiro Gepeto, seu pai e criador,
Pinóquio sai para conhecer o mun-
do, quando decide participar de um
circo itinerante, onde percebe que é
um belíssimo acrobata, além de des-
cobrir algo que o tornará um meni-
no humano de verdade. "Pinóquio"
é o primeiro longa de animação de
Del Toro, premiado por filmes som-
brios como "O Labirinto do Fauno"
(2006) e "A Forma da Água" (2017).
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Inaugurada nova filial na região do Jaraguá
Setembro começou com no-

vidades na Rede Drogal.  Na ma-
nhã do último sábado (3), a rede
inaugurou mais uma unidade na
cidade, no bairro Jaraguá, próxi-

ma ao Pronto Socorro da Vila
Cristina. Em 380 metros quadra-
dos, a filial traz praticidade aos
moradores da região. São mais de
20 vagas de estacionamento, es-

paço climatizado, farmacêutico em
tempo integral, mix completo de
medicamentos, energéticos, pro-
dutos de higiene, beleza, infantil,
dermocosméticos e suplementos.

A abertura oficial contou com dis-
tribuição de brindes, interação
com personagens infantis, recep-
tivo de boas-vindas aos novos co-
laboradores e clientes. Essa é a

segunda inauguração na cidade
este ano. A primeira foi no Jar-
dim Caxambu, no mês de junho e
mais uma filial está prevista até
dezembro. Em Piracicaba, a Rede

Drogal soma 35 lojas, três labo-
ratórios de manipulação (Centro,
Piracicamirim e Bairro Alto) e um
Centro de Distribuição com mais
de 10 mil metros quadrados.

Fotos: Divulgação

Rodrigo Cançado, Marcelo Cançado e Renata Cançado Vânia Lessa, Elisa Lessa e Roberto Lessa
Maria Clara Altes Machado,
Ligia Altes e Giovana Feo Ribeiro Marcus Zatarin e Daniel Braga

Márcia Aparecida Lela Peixoto, Rafael Peixoto,
Lethicia Paula Mantovan e Camila de Paiva Peixoto

Marcos Souza, Alex Camargo, Marcelo Pompeo,
Maria Ligia Altes e Mariana Guidi

Francisco Barbosa, Josivaldo Oliveira,
Paula Mafinato e Estefano Yamada

Antonio Carlos Caetano, Flavia Cristina De Lucas e Márcio Souza Nayara da Silva, Djennyfer de Sousa e Aneli Maranhão Edvaldo Santin e Willian Carneiro
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Pesquisa estuda cogumelo
em prol da dentição

Uma parceria entre a Universidade Es-
tadual de Campinas (Unicamp) e Universi-
dade Federal de São Paulo (Unifesp) resul-
tou em uma solução inovadora e mais natu-
ral para uso em clareamento dental. A for-
mulação utiliza cogumelos comestíveis do
tipo shimeji e possibilita a remoção de man-
chas nos dentes sem o uso de produtos
químicos abrasivos que, em certos casos,
podem prejudicar o esmalte dos dentes.

O método possibilita o reaproveitamento
de partes descartadas da produção de cogu-
melos, o que colabora com a redução da gera-
ção de resíduos e possibilita um melhor desti-
no a partes que poderiam ir parar no lixo. Con-
siderada uma tecnologia 'verde', a invenção

possibilita o extrato a partir do chapéu ou do
talo do shimeji, necessitando de um mínimo
de tratamento. A tecnologia também não exi-
ge substâncias isoladas, que demandam pro-
cessos de produção mais complexos e caros.

O produto deve ser uma solução mais
natural a concorrer em um mercado nos
quais as tecnologias para clareamento
vêm evoluindo ao longo dos anos. Segun-
do a cirurgiã dentista Jamila Maria Sá de
Carvalho, ouvida pelo Conselho Regional
de Odontologia, o clareamento dental cos-
tuma ser o primeiro passo de um desejo
cada vez mais presente entre pacientes
que procuram clínicas odontológicas atrás
da chamada odontologia estética.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Edital de Leilão - Romualdo
Pandolfo, leiloeiro oficial Ju-
cesp 1201, torna público que
realizará um leilão online no
site: www.totalleiloes.com.br,
de bens móveis, imóveis e
diversos, do dia 14 a 30 de
setembro de 2022, exceto
aos domingos e feriados.

AMPLIFICADOR
Vende-se amplificador
Peavey 500W. Tratar te-
lefones (19) 9.8850-
0948 – (19) 2534-0775.
Falar com José Roberto.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

O CONSELHO COORDENADOR DAS ENTIDADES CIVIS DE PIRA-
CICABA convoca seus conselheiros ( as ) para a reunião extraor-
dinária número 01 , de 2022 , no dia 13 de setembro à  partir das
19:30 horas, na Associação  Comercial e Industrial de Piracica-
ba,  situada à Rua do Rosário ,800, afim de constituir legalmente
a Diretoria e o Conselho Fiscal. Piracicaba,  08 de setembro de
2022 . Carlos Roberto Rodrigues, Administrador Provisório.

MARMORARIA VILA SÔNIA LTDA ME torna público que requereu
junto a SEDEMA - Secretaria Municipal de Defesa do Meio Ambi-
ente de Piracicaba a Renovação da Licença de Operação para a
atividade de aparelhamento de placas e execução de trabalhos
em mármore, granito, ardósia e outras pedras, localizado(a) Rua
Nilo Peçanha Nº 316 – Santa Terezinha – Piracicaba/SP.

SR. TADEU SERGIO TEIXEIRA fale-
ceu ontem, na cidade de São Paulo
- SP, contava 68 anos, filho dos fi-
nados Sr. Manoel Sebastião Teixei-
ra e da Sra. Maria Antonia Picim Tei-
xeira, era casado com a Sra. Cacil-
da Maria Carlin Teixeira; deixa os fi-
lhos: Felipe Manoel Teixeira, casa-
do com a Sra. Karina Marchioretto e
Luiz Gustavo Teixeira, casado com
a Sra. Marina Franzol. Deixa neto,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da sala
“A” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AUREO FRANCISCO MENGHI-
NI faleceu ontem, nesta cidade,
contava 89 anos, filho dos finados
Sr. Olivio Menghini e da Sra. Anto-
nia Rambardo, era viúvo da Sra. La-
zara Sartori Menghini; deixa os fi-
lhos: Olivio Antonio Menghini e Apa-
recida Menghini. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 12h00 da sala
“C” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA NAZARETH DE ARA-
UJO faleceu dia 06 p.p., nesta ci-
dade contava 88 anos, filha dos
finados Sr. Jose Vieira de Araujo
e da Sra. Maria Alves de Araujo,
era viúva do Sr. Manoel Laurenti-
no de Souza; deixa os filhos: Fran-
cisco; Maria Eliece, Geraldo, Luis
Carlos, Maria das Graças, Vicen-
te, Maria Madalena, Roberta, Ma-
ria Eunice e Adalberto. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído o
féretro às 10h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARNALDO DOS SANTOS
FERNANDES faleceu dia 06 p.p.,
nesta cidade, contava 67 anos, fi-
lho dos finados Sr. Esmeraldo Nu-
nes Fernandes e da Sra. Antonia
dos Santos Fernandes; deixa os
filhos: Alessandra Cristina Ramos;
Raphaela Fernandes Risso; Regi-
ane Fernandes Costa, casada com
o Sr. Andre Luis Dias da Costa e

Renan Barbosa Fernandes. Deixa
netos, irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório Municipal de Rio
das Pedras/SP para o Cemitério
Parque da Paz na cidade de Rio
das Pedras/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ODAIR PRESOTTO fa-
leceu dia 06 p.p., nesta cidade,
contava 73 anos, filho dos fina-
dos Sr. Primo Presotto e da Sra.
Mirtes Oriani Presotto, era casado
com a Sra. Eleniz Bomfogo Presot-
to; deixa os filhos: Fabiana Pre-
sotto Tabai, casada com o Sr. Gil-
son Tabai e Fernando Presotto,
casado com a Sra. Adriana Cristi-
na Pettan Presotto. Deixa netos,
irmãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 15h30 da
sala “C” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA DEBEI CANGI-
ANI faleceu dia 06 p.p., nesta ci-
dade, contava 76 anos, filha dos
finados Sr. Jose Debei e da Sra.
Idalina Leite Debei, era viúva do Sr.
Carlos Cangiani; deixa as filhas:
Marcia Regina dos Santos, casada
com o Sr. Richard Luis da Silva;
Roseli Cristina dos Santos, casada
com o Sr. Mario Cardoso de Olivei-
ra e Lucia Debei Penna, casada com
o Sr. Sergio Penna. Deixa netos,
bisnetos, irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
01, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE OLIVIO TREVIZAN fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 76 anos, filho dos finados Sr.
Avelino Trevizan e da Sra. Alzira
Helena Dalosta Trevizan, era ca-
sado com a Sra. Sueli Celia Fanta-
zia Trevizan; deixa as filhas: Edi-
laine Cristina Trevizan Cucolo, ca-
sada com o Sr. Salvio Araujo Cuco-
lo; Eliana Cristina Trevizan Guilen,
casada com o Sr. Luiz Claudio Ro-
drigues Guilen e Vanessa Cristina
Trevizan Stefanelli, casada com o

Sr. Douglas Stefanelli. Deixa netos,
irmãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório da Saudade,
sala 05, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO ANTHONY DAVI OLIVEI-
RA DE LIMA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 01 ano, fi-
lho da Sra. Isabella Cristina da Sil-
va Leite Lima. Deixa as irmãs: Vic-
toria Oliveira de Lima Cordoba,
Manuella Sueli Oliveira de Lima
Cordoba, demais familiares e ami-
gos Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório da Sauda-
de, sala 07, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CLEONICE CORREA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 45 anos, filha dos fina-
dos Sr. Valdemir de Fatima Cor-
rea e da Sra. Leonice Belin Cor-
rea; deixa os filhos: Gilson, Ga-
briel, Gustavo e Gleison. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ante-
ontem, tendo saído o féretro às
16h45 do Velório da Saudade, sala
04, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LAUDETE ANGELA AVER-
SA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 54 anos, filha dos
finados Sr. Abilio Aversa e da Sra.
Alice Pelaes Aversa, era casada
com o Sr. Flavio Luis Albano da
Silva; deixa os filhos: Lais Apare-
cida Aversa Galvão; Luis Augusto
Aversa Galvão; Leandro Arlindo
Aversa Galvão; Heitor Aversa
Galvão; Jefferson Aversa Galvão;
Daiane Aversa Moreira dos San-
tos; Matheus Henrique Aversa
Moreira dos Santos; Herison Feli-
pe Aversa Moreira dos Santos e
Yuri Aversa Moreira dos Santos.
Deixa genros, noras, netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
01 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARGEMIRO GOMES faleceu
anteontem, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 77 anos, filho dos
finados Sr. Miguel Gomes Filho e
da Sra. Ondina Murbak. Deixa ir-
mãos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 11h00
do Velório do Cemitério Municipal
de Charqueada/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE NILTON PINHEIRO fale-
ceu anteontem, na cidade de Rio
das Pedras/SP, contava 58 anos,
filho do Sr. Jose Clementino Pinhei-
ro e da Sra. Joana Maria Pinheiro,
era casado com a Sra. Maria de
Fatima Azevedo Pinheiro; deixa os
filhos: Renato Azevedo Pinheiro;
Danieli Azevedo Pinheiro, casada
com o Sr. Caio Biajoni e Deyze Aze-
vedo Pinheiro. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, saindo o fé-
retro às 16h00 do Velório Munici-
pal de Rio das Pedras/SP, para o
Cemitério Municipal de Rio das Pe-
dras/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE BENEDITO DA SILVA
faleceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 71 anos, filho
da Sra. Antonia da Silva, já faleci-
da; deixa os filhos: Benedito Apa-
recido da Silva; Luis Carlos da
Silva, já falecido; Paulo Roberto
da Silva; Adriana Aparecida da
Silva e Luciano da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h30 do Velório Munici-
pal de São Pedro/SP para o Cemi-
tério Parque da Paz na cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CICERO HONORATO DA SIL-
VA faleceu ontem, na cidade de
Charqueada/SP, contava 52 anos,
filho dos finados Sr. Altino Hono-
rato da Silva e da Sra. Irene Ceci-
lia da Conceição; deixa o filho:
Hugo Fernando da Silva. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Charqueada/SP para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUCIA PINHELI fale-
ceu dia 06 pp na cidade de Piraci-
caba, contava com 63 anos de ida-
de e era filha do finado Sr. Arlindo
Pinheli e da Sra. Olivia Pinheli. Dei-
xa os filhos: Michelle Pinheli Bueno
casada com Marcos Cazelato, Gi-
selle Pinheli Bueno casada com Da-
niel Cardoso Monteiro e Ludmila Pi-
nheli Bueno. Deixa ainda netos, bis-
neta, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 16:30 hs, saindo a urna mor-
tuaria  do Velório Parque da Res-
surreição – Sala  Standard seguin-
do para o Cemitério Parque da Res-
surreição. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANERCIO CELLA faleceu dia
06 pp na cidade de Piracicaba,
contava com 90 anos de idade e
era viúvo da Sra. Maria Paes de
Menezes Cella. Era filho dos fina-
dos Sr. Luiz Cella e da Sra. Maria
Luiza Rasera. Deixa os filhos: Nel-
son Gilberto Cella casado com
Roseneide Cristina Ferraz Cella,
Norma Sueli Cella Miranda casada
com Lucio Flavio Vargas Miranda,
Celia Regina Cella Cortez casada
com Paulo Roberto Cortez Soles e
Ana Cristina Cella de Morais. Dei-
xa demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem às 16:30 hs, saindo a urna
mortuaria do Velório da Saudade –
Sala 02, para o Cemitério da Sau-
dade. Á família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRDE GARBIN GERALDI fa-
leceu dia 06 pp na cidade de Pira-
cicaba, contava com 97 anos de
idade e era viúva do Sr. Agenor
Geraldi. Era filha dos finados Sr.
Atilio Garbin e da Sra. Rachelle
Melotto. Deixa filhos, netos, bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 10:00 hs, saindo a urna
mortuaria  do Velório da Saudade
– Sala  04, para o Cemitério da
Saudade. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR ANTONIO AMARO faleceu dia
06 pp na cidade de Piracicaba,
contava com 74 anos de idade e
era viúvo da Sra Maria José de
Lima Amaro. Era filho dos fina-
dos Sr. Benedicto Amaro e da
Sra. Rosa de Faria. Deixa os fi-
lhos: Wilson Rodrigo Amaro, Ju-
lio Cesar Amaro e Adriana Ap.
Amaro M. Grota. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto fu-
nebre para a cidade de Charque-
ada e o seu sepultamento deu-se
anteontem as 14:00 hs, saindo a
urna mortuaria do Velorio Munici-
pal de Charqueada – Sala 2, para
o Cemitério Municipal naquela lo-
calidade. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. TERESA ALTARUGIO QUA-
DRADO faleceu anteontem  na ci-
dade de Piracicaba, contava com 77
anos de idade e era viúva do Sr.
Antonio Quadrado. Era filha dos fi-
nados Sr. Gabriel Altarugio e da Sra.
Lucia Birolo.  Deixa os filhos: Sonia
Ap. Quadrado Fernandes casada
com Adão Ap. Fernandes, Ivani
Quadrado Valverde casada com
Valter Valverde, Luiz Antonio Qua-
drado casado com Rosa Quadra-
do, Dorival Quadrado casado com
Elizabete Araujo Quadrado, Jose
Mario Quadrado casado com Ana
Paula de Castro Quadrado e Ro-
seli Quadrado casada com Luis
Eduardo Valerio. Deixa ainda ne-
tos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 16:30 hs, saindo
a urna mortuaria  do Velório da Sau-
dade – Sala - 06, para o Cemitério
da Saudade. Á família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR RICARDO ALVES faleceu an-
teontem na cidade de Piracicaba,
contava com 71 anos de idade e
era casado com a Sra. Marli Mar-
çola. Era filho dos finados Sr. Vi-
cente de Paulo Alves e da Sra. Eli-
za Tartari Alves. Deixa os filhos:
Juliana Alves casada com Ander-
son Juliano Gonzales e Thiago Vi-
cente Alves casado com Renata
Mitie Tajiri. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 10:00 hs, saindo a

urna mortuaria do Velório “A” do
Cemiterio Parque da Ressurreição
para o Cemiterio Parque da Res-
surreição. Á família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR ANTONIO AMBROSIO DE FREI-
TAS FILHO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, contava com
86 anos de idade e era casado com
a Sra. Enedir Maria Durrer. Era filho
dos finados Sr. Antonio Ambrosio de
Freitas e da Sra. Diolinda America
de Jesus. Deixa a filha: Estefani
Durrer de Freitas casada com Thia-
go Antunes. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 13:00 hs,
saindo a urna mortuaria do Velório
da Saudade – Sala 2, para o Cemité-
rio da Saudade. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NATALINA APARECIDA DA
SILVA  faleceu no dia 06/09 na ci-
dade de Charqueada aos 61 anos
de idade e era filha dos finados
Sr.Dionisio Silva e da Sra.Maria Apa-
recida de Brito Silva. Deixa os fi-
lhos: Joice Natalin, Juliana Apareci-
da e Mariana. O seu sepultamento
deu se dia 07/09 saindo o féretro ás
16:00 h do Velório Municipal seguin-
do para o Cemitério da mesma loca-
lidade onde foi inumada em jazigo
da família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS
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